
Взрывоопасное  
благоустройство  
в сквере Иконникова2

При проведении работ строители 
вновь нашли боеприпасы –  
два снаряда и взрыватель.
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За полтора года семеро жителей  
областного центра наладили  
прибыльный бизнес. На нем и погорели.

В Бресте  
осудили  
группу сутенеров4 9 У каждого  

есть шанс  
на минуту славы

Принять участие в кастинге  
телепередачи «Минута славы»  
могут и белорусы.
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На туристической выставке, которая 
прошла в Бресте  16 – 17 апреля, 
корреспондент «БГ» выясняла, 
во сколько обойдется брестчанам 
отдых на Черном море  
в нынешнем году. 

Крым
Этим летом отдых в Крыму подорожает как 

минимум на 10%. В Украине выросли цены на 
энергоносители, коммунальные услуги, что, в 
конечном счете, может сказаться на стоимости 
путевки. Видимо, по этой причине точный ценник 
на Крым во многих турфирмах пока назвать не 
могут. Если же говорить о приблизительном, то 
в среднем он составит от 200 долларов и выше, 
в зависимости от места отдыха и отеля. Отдых 
в частных пансионатах Евпатории в пик сезона 
обойдется отдыхающему в 300 долларов (без 
питания), в Алуште – от 320 до 350 долларов, 
в Черноморском – от 270 условных единиц. На 
Азовском море в известной многим Кирилловке 
11 дней в одном из частных пансионатов пред-
лагаются по цене 205 – 255 долларов за место 
в 2-местном номере. Правда, можно найти и 
более дешевые предложения. Одна из турфирм 
Бреста предлагает отдых в Судаке по стоимости 
от 120 у. е., но с частичными удобствами: санузел 
и умывальник на этаже, душевые во дворе в 
отдельном помещении, холодильник – на кухне 
общего пользования. Т. е. выбор всегда есть, 
главное – определиться, что важнее – комфорт 
или море и пляж. 

Болгария
Прайс на болгарское направление у многих 

турфирм остался на уровне прошлого года. На-
пример, 12 дней отдыха в частных пансионатах 
Несебра или Созополя (с санузлом, кондицио-
нером, ТВ и холодильником) они предлагают в 
пределах 170 – 230 евро в зависимости от вре-
мени поездки. Соответственно, в июне тур будет 
стоить дешевле, а с середины июля и в августе, 

Сколько будет стоить лето?

в т. н. высокий сезон, дороже. В эту стоимость 
входит проезд на автобусе и проживание. От-
дельно оплачивается виза (60 евро), страховка 
и туристическая услуга. 

Что касается детского отдыха в Болгарии, то 
традиционно юных брестчан ждут на молодеж-
ном курорте Кранево. 12 дней отдыха в 3-местных 
номерах, с анимационной программой, услугами 
воспитателя, 3-разовым питанием, полдником 
и сухим пайком на обратную дорогу и, соответ-
ственно проездом, обойдутся их родителям от 
210 – 240 до 245 – 260 евро. Опять же, все зави-
сит от даты поездки и предложения турфирмы. 
Если говорить об авиатурах в Болгарию, то они, 
конечно же, стоят дороже. К примеру, 15 дней 
проживания («все включено») в одном из самых 

популярных четырехзвездочных отелей Золотых 
песков с учетом авиаперелета в начале июня 
обойдется одному человеку в 455 евро. 

Однако Болгария не ограничивается Несеб-
ром, Созополем и Золотыми песками. В любой 
турфирме готовы предложить и другие курорты 
этой богатой солнцем страны: Албена, Солнеч-
ный берег, Елените, Поморье, Дюны. 

Румыния
Стоимость путевки на отдых на черноморском 

побережье Румынии в этом году также не изме-
нилась. Основные курорты, куда наши турфирмы 
готовы отправить туристов, – Мамая, Нептун, 
Юпитер, Венус и Эфорие Суд. Стоимость одного 

места в 2-местном номере двухзвездочного отеля 
колеблется от 150 – 180 до 205 – 230 евро либо  
170 – 240 долларов в зависимости от курорта и 
отеля. Например, на курорте Венус в двухзвез-
дочном отеле стоимость одного места составля- 
ет 230 долларов, а в четырехзвездочном –  
265 евро, но уже с завтраками (шведский стол), 
да и уровень отеля повыше. Кстати, в Эфорие 
Суд отдых на море можно совместить с лечением 
сапропелевыми грязями. 

Однако есть одно «но». В этом году стоимость 
визы в Румынию выросла до 60 евро. В прошлом 
же на туристическую группу оформлялась груп-
повая виза, которая по кошельку отдыхающих 
сильно не била. 

Елена МАЛЯВСКАЯ
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ИНФОАССОРТИ

Уважаемые читатели!
30 апреля c 16.00 до 17.00 состоится

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ 
с врачом-гинекологом  
ГОЛОВКО Еленой Вацлавовной.

Тема: «Здоровье женщины после 40».
Свои вопросы вы можете задать в указанное время по тел.: 

(0162) 20-35-35, (029) 828-35-35 (МТС) 
или предварительно, отправив их на электронный адрес

 203535@tut.by 
или по адресу: 224030, г. Брест, ул. К.Маркса, 88.

На этом месте был найден снаряд
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АБез родителей и без жилья 
оказались дети-сироты 

В Брестской области органами прокуратуры выявлены 
многочисленные нарушения жилищных прав детей-
сирот. В ходе проверок выяснилось, что работа по обсле-
дованию, обеспечению сохранности и использованию в 
интересах этой категории детей закрепленных за ними 
жилых помещений проводилась недолжным образом. 
Вследствие чего многие из таких помещений приходят 
в непригодное для проживания состояние. Также имели 
место факты несвоевременной постановки детей-сирот на 
очередь для получения жилья. Как сообщила БелаПАН 
старший помощник прокурора Брестской области Ольга 
Дмитрук, принято решение, которое содержит меры 
приоритетной защиты жилищных прав детей-сирот. В 
частности, о результатах проверки будет информирован 
облисполком с предложением рассмотреть вопрос о вы-
делении бюджетных средств на ремонт закрепленного за 
детьми-сиротами жилья.

Справка «БГ»: Только каждый второй из более чем  
3 тысяч сирот, проживающих в области, имеет закреп-
ленное за ним жилье. 

Учебные авто  
под особым вниманием

В Бресте с 20 по 30 апреля проводится очередная акция 
«Учебный автомобиль». Как сообщил «БГ» ведущий 
специалист филиала УП «Белтехосмотр» Владимир 
Онискевич, целей у данного мероприятия несколько. 
«Во-первых, мы хотим активизировать профилактиче-
скую работу в автошколах, направив ее на повышение 
качества и уровня подготовки водителей. Во-вторых, 
на наш взгляд, это будет способствовать укреплению 
дисциплины среди мастеров, обучающих вождению, и 
обеспечению безопасной эксплуатации учебного транс-
порта», – отметил он. 

В рамках акции проходит проверка работы автошкол 
области и технического состояния их учебного транспор-
та. В нынешнем году специальный комплекс мероприя-
тий под названием «Учебный автомобиль» проводится 
уже во второй раз. 

Скоро на Брестчине урожаи  
будут как в Краснодарском крае 

По распоряжению Александра Лукашенко на ме-
лиорацию Брестской области будет выделено 20 млрд 
рублей. Посещая 13 апреля Брестчину, президент 
ознакомился с тем, как выполняются его поручения по 
развитию Припятского Полесья, и отметил: «На землях 
юга страны можно получать хороший урожай, а потому 
работы по мелиорации очень важны. Здесь вы можете 
давать хорошее зерно. Мы должны привести эти земли 
в идеальное состояние и получать урожай не хуже, чем 
в Краснодарском крае. В ближайшие 5 лет мелиорация 
станет основным проектом. Я не вижу более важной 
программы, чем эта». Причем, как сообщает БЕЛТА, 
все основные мелиоративные работы должны быть про-
ведены в предстоящие 3 года. 

Служба информации «БГ»

При проведении работ  
в сквере Иконникова 
строители продолжают 
находить боеприпасы.

Еще два снаряда и один взрыватель 
времен Великой Отечественной были 
обнаружены в субботу 17 апреля. В этот 
день рабочие, копавшие траншею для 
прокладки коммуникаций, наткнулись на 
глубине около метра на металлический 
предмет. Прибывшие почти через час на 
место происшествия саперы идентифи-
цировали его как 100-миллиметровый 
артиллерийский снаряд.

«Нам понадобилось более сорока минут 
на то, чтобы добраться до места происше-
ствия, поскольку на момент поступления сиг-
нала мы были на другом выезде», – пояснил 
«БГ» командир саперно-пиротехнической 
группы в/ч 5526 Сергей Марчук.

Дальнейшая проверка грунта принесла 
еще две находки: на расстоянии одного-двух 
метров от первого боеприпаса были найдены 
еще один снаряд и взрыватель к нему. Сапе-
ры оценили такой «клад» как потенциально 

По данным на утро 21 апреля, всего 
по области уже проголосовали 28 396 
человек, что составляет 2,8 % от общего 
количества избирателей. Досрочное голо-
сование продлится до 24 апреля. Участки 
работают с 10.00 до 14.00 и с 16.00 до 19.00. 
Граждане, которые по определенным 
причинам не могут явиться на участок 
голосования, могут проголосовать на дому, 
но только 25 апреля – в основной день 
выборов. Для этого необходимо подать 
заявку в участковую комиссию не позднее, 
чем за 2 часа до ее закрытия. 

Для наблюдения за избирательным про-
цессом в Брестской области аккредитован  

Из года в год Брест все 
заметнее преображается, 
благоустраивается, хорошеет, 
становится теплым, 
гостеприимным и уютным 
домом для более чем  
трехсот тысяч его жителей.

В том, что наш родной город стал таким, 
какой он есть сейчас – красивый, чистый, 
ухоженный, – во многом ваша заслуга. Боль-
шое спасибо всем, кто вносит частичку 
своего сердца и труда в наведение порядка 
на земле, улучшение неповторимого обли-
ка своего микрорайона, двора, дома.

В соответствии с Постановлением Сове-
та министров РБ №530 от 7.04.2010 г., в связи 
с празднованием 65-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне 24 апреля 
2010 г. во всех населенных пунктах страны 
проводится республиканский субботник.

Призываем руководителей всех 
предприятий, организаций, учреждений  

Уважаемые брестчане!
произвести в этот день своими силами:

– уборку закрепленной территории;
– косметический ремонт, освежающую 

побелку и покраску зданий, сооруже-
ний, ограждений, малых архитектурных 
форм;

– устройство газонов, цветников и 
клумб;

– выполнение других мероприятий, 
намеченных администрациями районов 
города.

Просим владельцев частных домовла-
дений навести надлежащий санитарный 
порядок на своих подворьях и прилегаю-
щих к ним территориях.

Рекомендуем всем трудовым кол-
лективам города, независимо от форм 
собственности, ведомственной при-
надлежности и подчиненности, день 
проведения субботника объявить на 
добровольной основе рабочим днем, а 
денежные средства, заработанные на 
рабочих местах, в размере однодневной 

заработной платы работников, пере-
числить на расчетный счет Брестского 
горисполкома №3641000000067 в филиа-
ле 126 ОАО «АСБ Беларусбанк», код 252, 
УНП 200020300.

Перечисленные денежные средства 
будут направлены на ремонт, реконструк-
цию и благоустройство мест боевой и 
воинской славы, захоронений воинов и 
партизан Великой Отечественной войны, 
захоронений в местах массовой гибели 
гражданского населения, а отчет об их 
израсходовании будет опубликован в 
городских печатных СМИ.

Уважаемые брестчане!
Приглашаем вас принять активное 

участие в субботнике по благоустройству 
и озеленению города, чтобы в преддверии 
праздника Великой Победы наш любимый 
Брест стал еще краше.

Брестский городской 
исполнительный комитет, 

Брестский городской Совет 
депутатов, Администрации 
Ленинского и Московского 

районов г. Бреста

Выборы начались с досрочного голосования

571 наблюдатель, из них 492 работают 
непосредственно на участках для го-
лосования. Большинство претендентов 
на право наблюдать за ходом выборов 
выдвигалось от трудовых коллективов и 
путем подачи заявлений. Для аккредита-
ции достаточно было собрать 10 подпи-
сей. Официально от партий выдвигалось 
всего 2 представителя Белорусского На-
родного Фронта. По словам начальника 
управления организационно-кадровой 
работы облисполкома Александра Коле-
ды, членов партий среди аккредитован-
ных наблюдателей может быть и боль-
ше. «Они могли подавать документы на  

регистрацию путем сбора подписей, ведь 
собрать подписи 10 человек проще, чем 
созывать партийное собрание», – отметил 
собеседник. 

Международных наблюдателей в 
Брестской области нет. Однако Алек-
сандр Коледа в разговоре с корреспон-
дентом «БГ» упомянул, что Центризбир-
комом было аккредитовано около 50-ти 
иностранных наблюдателей, которые 
будут работать «в районе Минска». 

В этом году для участия в голосовании 
не обязательно иметь при себе паспорт. 
Для получения бюллетеня можно предъ-
явить иной документ, удостоверяющий 
личность: военный билет, служебное 
удостоверение госслужащего, пенсион-
ное удостоверение, студенческий билет, 
справку органов внутренних дел и вид на 
жительство (для граждан России, посто-
янно проживающих в нашей стране).

Станислав КОРШУНОВ

Досрочное голосование по выборам депутатов местных 
Советов стартовало в Беларуси 20 апреля. Для желающих 
проголосовать раньше установленного срока в Брестской 
области открылось 942 из 980 участков. Оставшиеся  
38 расположены в лечебных и санаторно-курортных 
учреждениях и откроются непосредственно  
в день выборов – 25 апреля. 

Взрывоопасное благоустройство

взрывоопасный, поскольку снаряды под- 
верглись сильной коррозии, что при опреде-
ленном стечении обстоятельств могло при-
вести к их срабатыванию.Найденные боепри-
пасы военнослужащие вывезли на полигон 
«Мухавец» и в тот же день уничтожили.

Напомним, что 5 апреля при пересадке 
деревьев в данном сквере также были 
обнаружены два заряда времен ВОВ. «Это 
уже третий с начала месяца выезд саперов 
в сквер Иконникова. Ранее мы обнаружили 
здесь 76- и 203-миллиметровые снаряды», –  
добавил Сергей Марчук.

После тщательного обследования тер-
риториии сквера саперами рабочие про-
должили строительные работы.

По заданию редакции я самостоя-
тельно посетил взрывоопасный сквер 
во вторник 20 апреля. Строители охотно 
поделились со мной впечатлениями от не-
давней находки и даже показали точное 
место ее обнаружения. «Вон там, возле 
двух березок, нашли первый снаряд, а 
второй лежал чуть поодаль – на месте 
свежевырытой траншеи у автостоян-
ки», – подсказал рабочий, занимавшийся 
укладкой плитки.

На вопрос, не страшно ли теперь продол-
жать здесь работать, он ответил: «Конечно, 
страшно. Хоть и саперы говорят, что все 
прочесали, но мы по-прежнему колышки 
вбиваем очень осторожно».

Мой собеседник также признался, что 
и паркуется он теперь в другом месте. 
«Лучше самому позаботиться о машине, а 
то в случае чего никакая страховка ущерб 
не покроет», – заметил он.

Дмитрий КУХАРЧУК
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ВНИМАНИЮ ФЕРМЕРОВ, ДАЧНИКОВ,  
владельцев приусадебных участков и теплиц!

Вы еще не запаслись 
навозом для весенних посадок? Так он Вам и не нужен!

ОАО «Верховичский крахмальный завод» реализует 

БИОГУМУС
БИОГУМУС – новое качественное органическое удобре-

ние, продукт переработки органических остатков популяций 
гибрида красного калифорнийского червя.

БИОГУМУС используется как основное органическое 
удобрение при посадке, подкормке всех видов сельскохозяй-
ственных культур, деревьев, кустарников, цветов и газонов.

1 тонна биогумуса дает такую же прибавку урожая,  
как 10 тонн подстилочного навоза.

БИОГУМУС активизирует естественную сопротивляе-
мость растений заболеваниям и вредителям, предотвращает 
развитие болезнетворных организмов, ускоряет прорастание 
семян, снижает стресс при пересадке растений, улучшает 
приживаемость рассады, стимулирует рост и развитие рас-
тений. В нем нет семян сорняков, все компоненты натуральны, 
соответственно выращенная продукция будет обладать пре-
красными вкусовыми качествами и хорошо храниться.
БИОГУМУС опускается в фасовке по 1 кг, 5 кг, 25 кг и 50 кг. 

Приобрести нашу продукцию можно в торговой сети:
г. Брест – маг. «Сад-огород», «1000 мелочей», ЦУМ,  
«Зеленая остановка»; г. Кобрин – ОАО ТП «Надея»; 

г. Пинск – маг. «Дачник» и др.

Возможен отпуск мелкооптовыми партиями (от 50 кг) 
физическим лицам на предприятии, 

а также по заявкам доставка в Брест и пригород  
в течение 7 – 10 дней бесплатно.

Тел. для справок: (8 01631) 42-230, 42-125,  
42-224; моб. (8 029) 795-75-83

ГУМУС – эТО «хлеБ Для рАСТеНИй»,  
ОБеСПечИВАющИй АГрОНОМИчеСКУю ЦеННОСТь ПОчВы!

В преддверии июльского старта V Международного велопро-
бега «Париж – Москва» Брест посетил организатор мероприятия 
гражданин Германии Конни Шмидт.

Ежегодно за несколько месяцев до старта пробега господин 
Шмидт лично объезжает весь маршрут, чтобы договориться с мест-
ными властями, правоохранительными органами и уладить все фор-
мальности. 16 апреля он прибыл в город над Бугом, где пообщался с 
членами брестского велоклуба «Кола-БОК» и журналистами.

Со слов Конни Шмидта, именно благодаря белорусским друзь-
ям велопробеги проходят успешно вот уже который год. «Когда 
я начинал, то даже и не предполагал, что пробегов будет так 
много. Однако с каждым годом у меня появлялось все больше и 
больше помощников в разных странах, что вдохновляло меня на 
организацию новых пробегов», – отметил гость из Германии.

Господин Шмидт затруднился назвать точную дату старта вело-
пробега. Пока неизвестно и окончательное количество участников 
этого международного веломарафона. «На данный момент мы 
располагаем двадцатью заявками. К нам присоединились вело-
сипедисты из Франции, Германии, Австрии, Беларуси и России. 
Ожидается участие наших друзей из Польши», – добавил он.

Как и в прежние годы, пробег пройдет под лозунгом: «Нет 
войне! Нет фашизму!». Помимо этого, велопробег-2010 планирует-
ся провести под эгидой поиска альтернативных возобновляемых 
источников энергии. «Если мы откажемся от использования 
нефти и газа, то таким образом сможем остановить войны, такие, 
как в Ираке. Один из наших лозунгов «За новую энергию!» имеет 
двойной смысл. С одной стороны, он означает поиск новых видов 
энергии, таких как солнце и ветер, с другой – то, что мы сами с 
новыми силами, с новым мужеством будем заниматься нашим 
общим делом!» – резюмировал Конни Шмидт.

Дмитрий КУХАРЧУК

Сегодня достаточно 
просто начать заниматься 
агротуристической 
деятельностью. Гораздо 
сложнее сделать эту 
деятельность успешной  
и не быть погребенным 
под немалым количеством 
проблем. 

За последние несколько лет число 
сельских усадеб в Брестской области вы-
росло с 19 до 60. Если же посмотреть на 
список субъектов всех спектров агроэко-
туризма, которые зарегистрировались в 
установленном порядке, их получается в 
два раза больше – около 140. Вариантов 
много: отдых в деревне, агротуризм, 
зеленый туризм, сельский туризм. Та-
кой значительный всплеск количества 
агроэкоусадеб в Брестской области объ-
ясняется ростом популярности отдыха 
в деревне и логическим процессом раз-
вития, который пошел несколько лет 
назад, в том числе со вступлением в силу 
президентского указа №372 «О мерах по 
развитию агроэкотуризма» и льготной 
кредитной линией. 

Но за время работы хозяева усадеб  
столкнулись с проблемами, которые до 
сих пор висят в воздухе. «В этой области 
еще много вопросов не отрегулировано, –  
рассказал «БГ» председатель совета 
общественного объединения «Брестский 
областной центр содействия развитию 
агротуризма «Агроэкотур» Александр 

По данным Международной ассоциа-
ции воздушного транспорта, извержение 
вулкана в Исландии стоит авиакомпаниям 
свыше 200 млн долларов в день. «Воз-
душный паралич», болезненно ударивший 
по авиаперевозчикам, вынудил рядовых 
граждан искать альтернативу воздушному 
способу передвижения. В результате люди 
ринулись в железнодорожные кассы. 

Как рассказала «БГ» старший билетный 
кассир железнодорожного вокзала Брест-
Центральный Людмила Валуева, в связи 
с ситуацией в воздушном пространстве 
Европы в Бресте билеты на поезда между-
народного следования раскупают быстро. 
Чтобы забронировать место в поезде, 
пассажиры звонят даже из Москвы. 

«Мы стараемся помочь всем, кто к нам 
обращается. Вот недавно к поезду №21 

Из Парижа в Москву 
через Брест на велосипеде
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Конни Шмидт (слева) и координатор велопробега  
от Беларуси Валерий Рассолько в спорткомплексе «Брестский»

Александр Шишко, Леонид Цуприк, 
Александр Ивачев (слева направо)
на туристической выставке в Бресте

Реклама для агроусадеб  
может стать залогом успеха

Ивачев.– Да, указ №372 декларирует дея-
тельность как таковую, но нет нормативных 
документов, адаптированных непосред-
ственно под эту агроусадебную деятель-
ность и регламентирующих эти услуги». 

Вот и получается: хозяин принимает у 
себя гостей, кормит их, устраивает баню, 
но гости не остаются на ночевку. А, по 
определению агроэкотуризма, ночлег дол-
жен быть. Налоговики, соответственно, 
предъявляют хозяевам претензии, мол, за-
нимаетесь незаконной предприниматель-
ской деятельностью. И подобных вопросов, 
которые сами хозяева решать не в состоя-
нии, много. «Тут нужен профессиональный 
подход. Собственно, для этого и создано 
наше общественное объединение: чтобы 
вместе решать возникающие проблемы», –  
сказал Александр Ивачев. 

Еще одной из задач ОО «Агроэкотур» яв-
ляется выстраивание четких партнерских  

отношений с туристическими агентства-
ми. Пока сотрудничество агроусадеб с 
туристическими фирмами очень вялое и 
носит эпизодический характер. Хозяева 
агроусадеб и рады бы сотрудничать, но в 
то же время сами признают, что предста-
вители турфирм покупают услуги усадеб 
как кота в мешке, не ознакомившись с 
условиями, сервисом. Одним словом, не 
хватает объединяющего звена. По мнению 
Александра Викторовича, этот пробел 
помогут восполнить семинары, тренинги 
по различным вопросам в сфере агроэко-
туризма. Несколько семинаров состоится 
в рамках выставки «Содружество», один 
из которых – «Реклама и маркетинг агро-
усадебной деятельности». «На недавней 
туристической выставке был проявлен 
большой интерес к агротуризму, но по-
сетители не в состоянии были получить 
исчерпывающую информацию о многих 
усадьбах, – отметил Ивачев. – Агроусадь-
бы оказались крайне не подготовлены к 
проведению выставок, не все понимают, 
какова их отдача, и очень мало было 
представлено рекламного материала. А 
реклама в их случае – это успех работы». 

р. S. Цены на проживание в агроусадь-
бах договорные и зависят от множества 
факторов, в том числе степени комфорта 
и количества предлагаемых услуг. В одних 
усадьбах сутки на человека могут стоить 
5 долларов, в других все 20. Причем, пита-
ние оплачивается дополнительно. 

Марта ЛАХОВЕЦ

Извержение исландского вулкана удлинило 
российские поезда, следующие в Европу

Москва – Прага был дополнительно при-
цеплен вагон до Тересполя, т. к. большая 
группа туристов не могла другим способом 
добраться до приграничного польского 
города, где их ждал автобус», – отметила 
наша собеседница. По ее словам, Белорус-
ской железной дорогой в связи с отменой 
авиаперелетов дополнительных поездов 
международного следования назначено 
не было. А вот их российские коллеги из-
за увеличившегося пассажиропотока к 
некоторым поездам, следующим в Европу, 
цепляют дополнительные вагоны. Так, 
например, поезд на Прагу стал временно 
длиннее на 4 вагона. Однако Людмила 
Валуева полагает, что и этого может не 
хватить, т. к. билеты на этот поезд рас-
ходятся быстро как в направлении Праги, 
так и в направлении Москвы. 

В Европе железнодорожные опе-
раторы также пытаются справиться с 
большим наплывом клиентов. В Амс-
тердаме, например, были пущены до-
полнительные поезда, а очереди в 
билетные кассы были такие длинные, 
что сотрудники вокзала угощали людей 
бесплатным кофе. Некоторые европей-
ские операторы, чтобы удовлетворить 
спрос, стали продавать билеты на за-
полненные поезда.

В ситуации, когда билетов уже нет 
ни на поезд, ни на самолет, может вы-
ручить такси. Так, в лондонские так-
сопарки начали поступать заявки на 
проезд до таких удаленных от столицы 
Великобритании городов, как Париж, 
Милан, Амстердам и Цюрих. К слову, 
такая поездка не из дешевых. Как по-
делилась с «БГ» одна наша соотечест-
венница, чей авиарейс из Варшавы 
был отменен, из польской столицы до 
Берлина на такси доехать можно не 
меньше, чем за 250 евро. 

Станислав КОРШУНОВ

Извержение вулкана в Исландии заморозило воздушное 
пространство Европы. В то время как авиакомпании  
из-за отмены рейсов несут большие финансовые потери,  
билетные кассы железнодорожных компаний  
едва справляются с наплывом клиентов. Билетный ажиотаж 
наблюдается и на станции Брест-Центральный.
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Игорь Александрович ЛЕДНИК
Родился 12 декабря 1960 года в Минске. Образование высшее, техниче-

ское. В предпринимательстве с 1991 года. 
С 15 февраля по 7 октября 1999 г. находился в СИЗО г. Жодино, где провел 

протестную голодовку с требованием признать государство потерпевшим 
собственником по делу №330933.

Одним из первых центр взял в 
работу сопровождение уголовного 
дела в отношении нашего земляка, 
известного предпринимателя Вален-
тина Владимировича Дандорфа. 

Сегодня мы предлагаем интервью 
с Игорем Ледником, одним из замес-
тителей директора центра.

– Поясните, зачем нужен такой 
центр? 

– Необходимость в нем назрела 
давно. И я благодарен руководителю 
конфедерации Владимиру Карягину, 
который поддержал эту идею и воз-
главил центр. Вместе со мной его 
заместителем является предприни-
матель Евгения Бочурная, которая 
освободилась из тюрьмы 8 октября 
прошлого года, будучи на 38-м дне 
протестной голодовки.

Почему необходим такой центр? 
Переход от планового хозяйства к 
рынку сопровождается противо-
стоянием интересов собственников 
и номенклатуры. Раньше право боль-
ше обслуживало корыстные инте-
ресы отдельно взятого чиновника. 
В условиях кризиса и отсутствия 
былых российских дотаций оно ста-
ло чаще применяться для решения 
проблем с дефицитом бюджетной 
ликвидности. 

– Т. е., по-Вашему, дело Валенти-
на Дандорфа из той же оперы?

– Безусловно. Вместе с тем оно 
неординарное, как и его личность. 
Раньше я за ним следил по публика-
циям в Интернете. 4 марта в Минске 
на пресс-конференции по поводу 
создания центра я познакомился с 
сестрой предпринимателя Людми-
лой Владимировной, которая предо-
ставила мне документы по делу. 
Там я и нашел сведения, которые 
наводят на мысль, что мотивами его 
преследования могла стать борьба 
с ним как с личностью. А как мож-
но побороть, положить на лопатки 
предпринимателя? Только лишив его 
бизнеса и собственности. 

– И на чем же основано такое 
заключение?

– В жалобе генпрокурору Ва-
лентин Дандорф пишет: «У меня 
сложилось четкое убеждение, что 
КГБ учится швейному бизнесу по 
моим статьям в газетах и потом 
мне же предъявляет обвинения по 
проблемам, которые в них обозна-
чаются». Он из числа бизнесменов-
созидателей, которые зарабаты-
вают деньги исключительно своим 
умом, а не связями. Публикуя в 
вашей газете свои идеи по выходу из 
кризиса через борьбу с негативом в 
швейном бизнесе, он стремился зару-
читься общественной поддержкой.  

Игорь Ледник: «За верховенство права  
для хозяев своей собственности» 

Такие новации воспринимаются в 
штыки. Возбуждением уголовного 
дела был поставлен крест на всех 
его устремлениях. Таким образом, 
сохранены контролируемые «се-
рые» схемы бизнеса, с чем так ак-
тивно пытался бороться Валентин 
Владимирович, а его самого убрали 
с рынка, как мощного соперника, 
экспроприировав его собственность 
в казну. 

В довершение ко всему, используя 
государственные СМИ, Дандорфа 
выставили в глазах обществен-
ности отъявленным преступником, 
неудавшимся бизнесменом, вылив 
на него не один ушат грязи.

– Что центр предпринял в за-
щиту интересов Валентина Дан-
дорфа? 

– Первым делом мы поставили в 
известность Генерального прокурора 
Республики Беларусь Григория Ва-
силевича о факте создания центра, 
о его целях и предложили сотрудни-
чество. Отечественная экономика, 
говорится в нашем письме генпро-
курору, будет иметь конкурентные 
преимущества при использовании 
права на условиях рациональности 
и эффективности, а не так, как в 
деле Валентина Дандорфа. 

Находясь под домашним арестом 
после четырех месяцев тюрьмы, он 
предпринял меры по восстановле-
нию своих прав и доброго имени и 
снова угодил за решетку. Поэтому 
мы просили освободить предпри-
нимателя в целях его эффектив-
ной защиты в суде. И. о. прокурора 
Брестской области Туровец С.И. 
проинформировал меня, что об-
виняемый Дандорф В.В. и другие 
члены преступной организованной 
группы раскаялись. 22 марта срок 
его содержания под стражей был 
продлен до одного месяца на время, 
необходимое для рассмотрения 
заявленного ходатайства об осво-
бождении от уголовной ответствен-
ности. Сейчас ждем президентского 
помилования. 

Кстати, что касается раскаяния, 
то какими методами оно достига-
ется, я знаю не понаслышке, но это 
тема для отдельного разговора.

– А если и 22 апреля его не  
выпустят? Есть ли у Вас план 
действий в этом случае? 

– Я хочу здесь внести некоторую 
ясность. Валентин Дандорф яв-
ляется членом Совета ОО «Союз 
предпринимателей Брестской об-
ласти». Этот областной союз в ка-
честве юридического лица входит в 
конфедерацию. Если бы ее членом 
была фирма Дандорфа, тогда бы  

мы вели это дело на условиях об-
щественной защиты. Мы же этим 
правом не наделены, и большую 
активность должна проявлять не-
посредственно брестская органи-
зация, которой предприниматель 
платил членские взносы. На этом, 
кстати, строится обязательственное 
право защищать, а не имитировать 
защиту своих членов. Есть проб-
лема общественной активности 
действующего бизнеса, и мы готовы 
с региональными организациями – 
членами конфедерации – ее решать. 
Неправильно, когда документы в 
базу данных центра подает сестра 
предпринимателя, а не организация, 
в которой он состоит. 

В деле Валентина Дандорфа спле-
тены огромные интересы, и если его 
22 апреля не выпустят, то, исходя из 
причин, предложим брестской орга-
низации принять совместный план 
действий по освобождению ее члена. 
Но пока не будем торопить события.

– Не секрет, что сегодня за ре-
шеткой, кроме Дандорфа, много 
других предпринимателей, пред-
ставляющих различные сферы 
бизнеса. В связи с этим склады-
вается двоякое впечатление: с 
одной стороны, кому-то может 
показаться, что в бизнесе у нас 
засилье хапуг, ворюг, прохиндеев – 
ну, в общем, нехороших людей, а 
с другой – все это походит на кон-
вейер по посадкам бизнесменов с  

дальнейшим помилованием в 
обмен на их собственность. Что 
происходит?

– Понятно, что я сторонник второй 
версии. А как можно думать по-
другому, если по итогам 2 754 про-
верок Департаментом финансовых 
расследований Комитета госконтро-
ля возбуждается 990 уголовных дел. 
Отдельную статистику составляют 
дела по линии прокуратуры, КГБ 
и МВД. Экономическая ситуация,  
проблемы с наполнением бюджета – 
все это влияет на уровень показате-
лей раскрываемости экономических 
преступлений, достижение которых 
докладывается президенту. А где 
есть план по «посадкам», есть ли 
место праву? 

Предприниматель сегодня уверен 
в себе, ездит на авто, не подозре-
вая, что уже планово «заказан». 
Каждый, у кого есть хоть малейшее 
чувство собственника, должен ду-
мать о своей защите и вступать в 
бизнес-союзы. Вас потом из тю-
ремной камеры никто не услышит 
и вам не помогут, если вы не такая 
величина, как Валентин Дандорф. 
Наш центр – это верховенство права 
для хозяев своей собственности.  

– Экономика страны сейчас ис-
пытывает огромные потребности 
в инвестициях. Не вступает ли в 
противоречие нынешняя право-
применительная практика с за-
верениями властей в надежной 
защите частных инвестиций?

– Действительно, у нас право при-
меняется избирательно. Западным 
инвесторам привилегии оформля-
ются указами, нашим предприни-
мателям – решением суда. Мы будем 
информировать о ситуации с защи-
той прав собственности не только 
бизнес стран Евросоюза, но и его 
руководство. Республика Беларусь 

включена в программу ЕС «Восточ-
ное партнерство», которая основана 
на общих интересах, обязательствах 
и совместной ответственности. Ее 
участники засвидетельствовали это 
присоединением к Пражской дек-
ларации учредительного Саммита 
программы. 

– Вы верите, что что-то полу-
чится с «Восточным партнер-
ством»?

– Конечно, получится. Эта прог-
рамма, как и ей аналогичные, приня-
та в рамках Европейской стратегии 
безопасности, предусматривающей 
создание вокруг ЕС кольца из стран 
с надлежащим правлением и рыноч-
ной экономикой. Насколько активно 
белорусы будут принимать европей-
ские ценности, настолько активным 
будет процесс экономической и по-
литической интеграции с ЕС. 

– Можно ли в связи с этим наде-
яться на приход в Беларусь евро-
пейского правоприменения?

– Надо не надеяться, а работать 
над этим. Во время запуска «Вос-
точного партнерства» я участвовал 
в Праге в работе международной 
конференции по выработке рекомен-
даций Еврокомиссии по программе. 
Верховенство права в реализации 
и защите прав собственности – не-
пременное условие экономической 
интеграции. Проблема в том, что 
западные компании, придя в Бе-
ларусь, приводят свой бизнес в со-
ответствие с нашими внутренними 
условиями. Продвижение принципов 
справедливого государства, бизнес-
этики и прозрачности потребует от 
них активного участия в деятель-
ности наших бизнес-союзов. Это 
один из главных моментов в реко-
мендациях. 

– В каких еще направлениях 
сегодня работает центр?

– ИМНС по Центральному району 
г. Минска обязало ИП уплачивать 
налог на недвижимость, к которым 
ею отнесены их киоски, павильо-
ны, роллеты и контейнеры. Абсурд! 
Недвижимость – это то, что нераз-
рывно связано с землей, стоит на 
фундаменте. Более того, возникно-
вение недвижимости и права соб-
ственности на нее должны пройти 
госрегистрацию. Только так можно 
определить объект налогообложения 
и плательщика налога. Ничего этого 
в данном случае нет. Просто недо-
статок средств в местных бюджетах 
решается за счет собственности ИП. 
Нельзя допустить, чтобы эта практи-
ка распространилась на регионы. 

– И последний вопрос. Если, не 
дай Бог, предприниматель столк-
нулся с проблемой, может ли он 
рассчитывать на сопровождение 
его дела центром?

– Может в том случае, если его 
фирма является членом СЮЛ «Рес-
публиканская конфедерация пред-
принимательства». Он может быть и 
членом любого бизнес-союза, входя-
щего в конфедерацию. Центр начал с 
сопровождения уголовных дел. Чем 
больше будет поддержка предпри-
нимателей, тем шире будет сфера его 
деятельности. С условиями вступле-
ния можно ознакомиться на странице 
конфедерации в Интернете.

Беседовал Виктор МАРЧУК

В начале февраля этого года при Союзе юридических лиц 
«Республиканская конфедерация предпринимательства» 
был создан профильный комитет «Центр защиты прав 
собственности, руководителей и предпринимателей». 
Инициаторами его создания стали бизнесмены, 
прошедшие правовую школу не где-нибудь, а в тюрьме.

Центр защиты прав собственности, руководителей и предпринимателей
создан 3 февраля 2010 года решением Президиума Высшего Координационного Совета 
Союза юридических лиц «Республиканская конфедерация предпринимательства».

Цели: достижение социальной и экономической эффективности права, отвечающей 
стандартам демократического государства с рыночной экономикой.

Центр содействует взаимодействию между членами конфедерации по выработке мер 
по противодействию применения права в ущерб правам собственников.

“

«БГ» представляет



6 №17 [384] 23.04.2010 – 29.04.2010 www.b-g.byстрана и мир

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
В Беларуси реальная пенсия  
в марте снизилась на 1,1%

В Беларуси реальный размер назначенной пенсии (рас-
считанной с учетом изменения индекса потребительских 
цен на товары и услуги) в марте 2010 г. по сравнению с 
февралем 2010 г. снизился на 1,1%, сообщает Националь-
ный статистический комитет.

По информации Белстата, в органах по труду, занятости 
и социальной защите в марте 2010 г. на учете состояло  
2 453 тыс. пенсионеров, средний размер назначенной им 
пенсии составил 469,1 тыс. рублей.

Средний размер пенсии по возрасту составил 491,5 тыс. 
рублей, по инвалидности – 429,1 тыс. рублей, по случаю 
потери кормильца – 289 тыс. рублей, социальной пенсии –  
191,6 тыс. рублей.

Продтовары за 3 месяца 
подорожали на 2,2% 

В Беларуси цены на продовольственные товары в марте 
увеличились на 0,7% по сравнению с предыдущим месяцем 
и на 2,2% с начала года, сообщает Белстат.

В марте по сравнению с февралем цены на рыбу мороже-
ную, масло животное, сыры, маргарин возросли на 0,8 – 1%, 
крупу гречневую, кондитерские изделия, напитки безал-
когольные, кофе, чай – на 1,1 – 1,4%, яйца – на 1,6%, пиво –  
на 1,7%, масло растительное – на 2,4%, сахар – на 5%. 
Макаронные изделия подешевели на 1,8%.

Цены на лук репчатый возросли на 31%, капусту свежую –  
на 17,3%, морковь – на 8,1%, перец сладкий – на 6,9%, 
свеклу – на 6,6%, картофель – на 2,8%. Огурцы свежие по-
дешевели на 22,2%, помидоры свежие – на 9,4%. Бананы 
подорожали на 19,5%, яблоки – на 2,1%. Цитрусовые по-
дешевели на 2,6%.

Белорусы хранят в банках 
более Br20 трлн

За январь – март 2010 г. объем привлеченных бело-
русскими банками денежных средств населения в рублях 
и валюте (включая объем выпущенных для физических 
лиц облигаций, сертификатов и средств нерезиден-
тов) увеличился более чем на Br1,56 трлн, превысив  
Br20,32 трлн на начало апреля.

Средства в национальной валюте за первый квартал  
2010 г. возросли на Br875,67 млрд, или на 10,8%, в иностран-
ной – на Br692,13 млрд, или на 6,5%, сообщает Нацбанк.

Основными направлениями денежно-кредитной по-
литики на 2010 г. предусматривается прирост депозитов 
физических лиц в размере Br5,6 – 7,2 трлн.

Зимы в Европе будут  
все холоднее

Ученые пришли к выводу, что зимы в континентальной 
Европе и Великобритании в ближайшие годы будут все 
холоднее из-за низкой солнечной активности. 

Британские исследователи установили, что между со-
кращением количества пятен на солнце и атмосферными 
явлениями, «блокирующими» теплые западные ветры 
в Европе во время зимних месяцев, существует прямая 
связь, передает BBC. 

Следует отметить, что эти заключения касаются только 
определенной части Европейского континента и не влияют 
на глобальную тенденцию изменения климата в сторону 
потепления, говорят ученые. 

«Эта зима, к примеру, была очень холодной. Поэтому 
мы решили выяснить, является ли это тенденцией или 
случайностью», – пояснил руководитель исследования Майк 
Локвуд из британского университета Рэдинг. 

Китайские товары  
признали самыми опасными  
для потребителей

Европейская комиссия назвала опасными для по-
требителей 1 993 товара, причем 60% из них оказались 
китайского происхождения. Такие данные, как сообщила 
16 апреля Lenta.ru, приводятся на официальном сайте 
Еврокомиссии. 

Сама Европа производит 20% из всех небезопасных 
товаров. Количество опасных товаров из России состав-
ляет 0,1%. 

Список некачественных товаров возглавили игрушки –  
26% жалоб пришлось именно на них. По оценкам комис-
сии, 1 699 товаров представляют значительную угрозу 
для потребителей, окружающей среды и общественной 
безопасности. 

«В этом году у нас будет экспорт 
сельхозпродукции под 3 миллиарда 
долларов. И это только начало, – за- 
явил Александр Лукашенко, посещая 
13 апреля Брестскую область. – Вскоре 
мы должны выйти на 6 – 7 миллиардов, 
а потом и на 10 миллиардов. Это для нас 
вполне достижимо. И тогда нам не надо 
будет стонать о нефти и газе». 

По мнению главы государства, сей-
час конъюнктура мирового рынка как 
никогда благоприятна для увеличения 
экспорта продукции агропромыш-
ленного комплекса. Он потребовал, 
чтобы в 2010 году было обеспече-
но положительное торговое сальдо 
в размере 1 млрд долларов «по про- 
даже и покупке  сельхозпродукции 
и продовольствия». По его мнению, 
сейчас сельскохозяйственная отрасль 
преодолела кризисный спад и «начи-
нает потихоньку выкарабкиваться». 

Экономист Леонид Злотников счи-
тает, что за этим заявлением не стоит 
какой-либо экономический расчет. 
«Выйти на 6 – 7 миллиардов долла-
ров можно, однако непонятно, во что 
нам обойдется увеличение производ-
ства масла, говядины или свинины. 
Если ценой работы в убыток, то это 
разорит АПК, загонит отрасль в еще 
большие долги, обескровит другие 
отрасли, которые поддерживают кол-
хозы», – говорит экономист. Следует 
учесть, что многие сельхозоргани-
зации имеются на балансе крупных 
промышленных предприятий и даже 
у Нацбанка, которые вкладывают 
значительные средства в развитие 
своих непрофильных активов. «Про-
мышленность и так все, что можно, 
отдала на поддержку АПК за многие 
годы», – считает Злотников. 

Стоит отметить, что за последние 
почти десять лет Беларусь смогла су-
щественно нарастить объемы поступ-
лений от экспорта продовольственной 
продукции. Если в 2000 году было по-
лучено 505 млн долларов, то по итогам 
2009-го – 2,2 млрд долларов, или более 
чем в четыре раза больше. 

Экспорт продовольствия 
заменит доходы  
от переработки нефти?

Дальнейшее увеличение экспорта 
требует и роста объемов производства, 
и, соответственно, госдотаций. По-
следние сегодня и так достаточно ве-
лики при том, что эффективность до-
стигается далеко не всегда. В 2009 го- 
ду из бюджетов всех уровней было 
направлено 4,6 трлн рублей, или  
212 долларов на один гектар, что выше 
уровня 2008 года на 30%. Леонид 
Злотников напомнил, что государство 
намерено построить 118 молочно-
товарных ферм: «Прежний министр 
сельского хозяйства в 2008 году усом- 
нился, нужно ли нам это, стоит ли на-
ращивать экспорт продовольствия –  
и его уволили». 

В прошлом году посевная обошлась 
стране в 2,9 трлн рублей.

Удорожание посевной этого года 
Минсельхозпрод объясняет ростом 
цен на ГСМ.

Увеличение объемов производства 
не является проблемой, считают спе-
циалисты. Гораздо более сложной 
задачей является сбыт продукции. 
Мировые рынки давно поделены. 
Сегодня Беларусь не может диктовать 
цены в силу мизерной доли в объеме 
мировых продаж. И для того чтобы 
прорваться на новые рынки, Беларуси 
придется проводить агрессивную мар-
кетинговую стратегию. То есть про- 
давать продукцию ради получения ва-
лютной выручки ниже себестоимости, 
в убыток, что сегодня имеет место. 
Это, в свою очередь, может обернуть- 
ся обвинениями в демпинге и после-
дующими ограничениями. 

К слову, на минувшей неделе обес- 
покоенность демпинговыми ценами  

на белорусскую животноводческую 
продукцию высказал министр аграр-
ной политики Украины Николай 
Присяжнюк во время встречи с  
послом Беларуси в Украине Валенти-
ном Величко. Украинский министр 
считает, что сторонам необходимо 
договориться о цене поставляемой 
в Украину белорусской молочной 
продукции, объемах ввоза в Украину 
сахара, а также по поводу инспекти-
рования двумя странами предприя-
тий, заинтересованных в поставках 
животноводческой продукции. В то 
же время эксперты обращают внима-
ние на то, что когда Беларусь вступит 
в ВТО, то для нее серьезной проблемой 
станет реализация своей продукции 
не только на внешних рынках, но и 
на собственном. 

Сегодня же, поставляя продук-
цию на экспорт ниже себестоимости 
(это касается молочной продукции), 
Беларусь тем самым субсидирует за 
счет белорусских граждан россий-
ских покупателей нашей продукции. 
Устранить такие перекосы ранее ре-
комендовал Всемирный банк. Его 
эксперты считают, что нынешняя 
аграрная политика обходится для 
экономики слишком дорого. 

Аналитики неоднократно указы-
вали на то, что слабыми местами 
внешней торговли Беларуси агропро-
мышленной продукцией являются 
небольшой круг экспортной продук-
ции и зацикленность на России, на 
которую приходится более половины 
поставок. При этом по ряду позиций 
экспорт в соседнюю страну достигает 
100 процентов (свинины, мяса птицы, 
сливочного масла, сыров, творога 
и яиц). Рынок ЕС для белорусского 
продовольствия пока закрыт. 

При этом белорусскому продо-
вольствию, несмотря на желание 
правительства, вряд ли дадут раз-
вернуться в ближайшие годы и на 
российском рынке. Не так давно 
союзница приняла собственную док-
трину продовольственной безопас-
ности, которая предполагает уве-
личение объемов производства 
продуктов питания (молочных, 
мясных, сахара и т. д.) и снижение 
зависимости от импорта. Для на-
шей страны ввоз продовольствия 
в Россию регулируется отдельно, 
существуют ежегодные балансы. 
Они есть по молоку, сырам, мясу, 
сахару. Сверх оговоренных объемов 
Беларусь поставить продукцию не 
может, хотя Лукашенко постоянно 
подчеркивает, что страна готова 
экспортировать больше, упрекая со-
седку в искусственных барьерах. 

Маловероятно, что Беларусь смо-
жет поставлять продукцию АПК без 
каких-либо ограничений на россий-
ский рынок в условиях Таможенного 
союза, а также Единого экономиче-
ского пространства, которое может 
быть создано не ранее 2012 года. 

«Белорусские новости»

Александр Лукашенко рассчитывает компенсировать  
за счет экспорта продовольствия нефтегазовые потери страны.  
Он поставил задачу в следующей пятилетке увеличить продажу 
сельскохозяйственной продукции в 2,5 раза до 7 млрд долларов,  
а в будущем выйти на показатель в 10 млрд долларов (сегодня около 
2,2 млрд). Желание нарастить экспорт продовольствия любой ценой 
может добить агропромышленный комплекс Беларуси и серьезно 
ударить по экономике в целом, считают экономисты. 

Посевная кампания 2010 года обойдется стране, по подсчетам 
Минсельхозпрода, в 3,095 трлн рублей (или 1 млрд долларов). 
760 млрд рублей из этой суммы министерство попросило у пра-
вительства. 

В прошлом году посевная обошлась стране в 2,9 трлн рублей.
Удорожание посевной этого года Минсельхозпрод объясняет 

ростом цен на ГСМ.

“
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КОЛОНКА  
РЕДАКТОРА

Выйдя из костела  
18 апреля, в день похорон 
Леха Качиньского, 
белорусский официальный 
лидер, что показательно, 
сконцентрировал скорбный 
пафос на судьбе киргизского 
экс-президента. Второй раз 
за последние дни.

«Если Курманбек Бакиев 
услышит меня и пожелает при-
лететь к нам хоть сегодня, хоть 
завтра, прятать мы его в Белару-
си не будем, он будет здесь как 
самый дорогой на сегодняшний 
день гость, как мой коллега, 
как президент Кыргызстана», – 
заявил Александр Лукашенко. 

Ранее, 14 апреля, эмоцио-
нальная защита Бакиева стала 
одним из хитов нашумевшей 
речи белорусского руководителя 
на Припяти. При этом были рас-
критикованы Россия и США. 

Оппоненты сразу заговорили 
о «диктаторской солидарности». 
Припомнили, как белорусский 
официальный лидер скорбел о 
Милошевиче и Саддаме. 

Но тут, кажется, больнее 
другая заноза. Речь идет о по-
ведении Москвы в киргизском 
сюжете. 

Не секрет, что судьба автори-
тарных правителей на постсо-
ветском пространстве во многом 
зависит от благосклонности 
Кремля. И если раньше они мог-
ли твердо рассчитывать на под-
держку при любых катавасиях, 
то теперь – как сказать. Россий-
ское руководство показало, что 
с недоговороспособными парт-
нерами в ближнем зарубежье 
церемониться не будет. 

«Лукашенко впечатлило, как 
быстро Москва поддержала кир-
гизскую оппозицию», – отметил 
в интервью БелаПАН минский 
политолог Валерий Карбалевич. 
В итоге, по его мнению, «вылез-
ли фобии». 

Это вылилось в критику Моск- 
вы за поддержку на пару с Ва-
шингтоном «антиконституци-
онного переворота», а также –  
в эпатажное заявление о готов-
ности приютить Бакиева в Бе-
ларуси. 

Особый резонанс вызвала 
следующая фраза: «И в этом 
случае я хочу обратиться к кир-
гизскому народу: не допустите 
предательства своего президен-
та». Российские комментаторы 
усмотрели в ней призыв к разжи-
ганию гражданской войны и уже 
педалируют эту пикантность. 

Есть и неожиданные версии. 
В воскресенье (18 апреля – ред.) 
автору этих строк позвонили 
с одной раскрученной москов-
ской радиостанции и спросили: 
а может, сценарий спасения 
Бакиева Минск разыгрывает по 
договоренности с российским 
руководством? 

Я ответил, что здесь навер-
няка искренняя антимосков-
ская фронда. Того же мнения, к 
слову, и Валерий Карбалевич: 
«При сегодняшних отношениях 
с Москвой такие конспирологи-
ческие сценарии практически 
невероятны». 

Более того, в белорусских госу-
дарственных СМИ развернулась  

Еврогнездо для Бакиева  
или вход в Азию для Беларуси?

целая кампания в защиту сверг- 
нутого Бакиева – с явно анти-
кремлевским привкусом. В 
обойме – обвинения типа того, 
что в самом киргизском перево-
роте чувствуется рука Москвы 
и что эта ситуация показала 
беззубость ОДКБ. 

К слову, давно ли здешнее 
начальство всячески противи-
лось подписи под договором о 
Коллективных силах быстрого 
реагирования и не кто иной, как 
Лукашенко задавал вопрос: «За 
что будут гибнуть мои ребята?» 

Так надо ли теперь здешним де-
ятелям будить лихо, в частности –  
сетуя на бездействие ОДКБ? 

Как замечает Валерий Кар-
балевич, «ОДКБ – это оружие 
обоюдоострое». Ведь де-факто 
главенствует в альянсе Россия. 
Эксперт проводит параллели с 
Варшавским договором. Тогда 
Москва под маркой обязательств 
в рамках пакта по своему разуме-
нию наводила порядок в социа-
листическом лагере. 

«И если сейчас Россия нач-
нет вмешиваться в события на 
постсоветском пространстве под 
вывеской ОДКБ, то может полу-
читься совсем не так, как хотели 
бы соседние руководители», – 
отмечает политолог. 

Нет гарантии, считает он, что 
Россия не поддержит – в пику 
тому или иному «подвисше-
му» президенту – какое-нибудь 
«правительство народного дове-
рия». Некогда это был коронный 
прием Советского Союза для 
замещения власти в соседних 
странах. 

Когда белорусское руковод-
ство показывает независимость в 
действительно принципиальных 
вопросах – это одно дело. Но 
в киргизском вопросе усердие 
явно недальновидное, полагают 
независимые эксперты. Падение 
азиатского правителя, который 
сам, мягко говоря, не был образ-
цом конституционности, – тот 
ли это повод, чтобы обострять 

ситуацию в и без того непростых 
белорусско-российских отноше-
ниях, на международной арене 
в целом? 

«Чем бы ни закончилась исто-
рия с Бакиевым, но, если дело 
дойдет до его политического убе-
жища у нас, это, конечно, станет 
точкой входа в Среднюю Азию 
для небольшой страны», – счита-
ет аналитик Юрий Шевцов. 

Из его размышлений следует: 
прилети к нам такой гость, у 
Минска прибавится головной 
боли в отношениях и с Москвой, 
и, возможно, с Казахстаном 
(плюс, подчеркнем, и Штатам 
снова досталось на орехи). Бу-
меранг может ударить по пере-
говорам в рамках Таможенного 
союза, прогнозирует эксперт. 

Короче, перчатка, брошенная 
Москве по поводу киргизской 
заварушки, может элементарно 
вылезть боком рядовым белору-
сам – ценником на газ, новыми 
торговыми войнами и т. д. 

И потом, добавим, только не 
хватало синеокой республике 
влезать в разборки во взрыво-
опасном регионе, рядом с полы-
хающим Афганистаном! 

Нынешняя антимосковская 
фронда Минска по поводу кир-
гизских событий наводит экс-
пертов на мысль, что верхи в 
этом вопросе заигрались и, мяг-
ко говоря, не очень думают об 
интересах своей страны. 

А главное – ни народ, ни по-
литики с иной точкой зрения 
не в силах повлиять на сюжет. 
В Беларуси нет нормального 
разделения властей, самостоя-
тельного парламента, сильных 
независимых СМИ, то есть по 
большому счету нет контроля 
над властной верхушкой, отме-
чают независимые аналитики. 
И потому личные эмоции от-
дельных высоких персон правят 
бал, автоматически становятся 
государственной политикой.

Александр КЛАСКОВСКИЙ,
 «Белорусские новости»

На прошлой неделе белорусское руководство 
позиционировало себя на международной арене 
как никогда подчеркнуто независимо,  
если не сказать вызывающе. 

Так, на фоне мирового саммита по ядерной тематике, на который, кстати, 
представителей Беларуси не пригласили, Александр Лукашенко заявил, что 
вывод из страны ядерного оружия был ошибкой. «Считаю, что вывод из Бе-
ларуси ядерного оружия на тех условиях, как это было осуществлено нашими 
националистами, было жесточайшей ошибкой», – сказал президент. 

Не преминул он попутно пожурить и наших номинальных союзников, 
сказав, как передает БЕЛТА, «что если бы Россия, Казахстан и другие 
государства СНГ были действительно надежным другом, они бы жестко 
поставили вопрос: Беларусь – это наша, и она должна быть на саммите, и 
никуда бы американцы не делись».

Недоумение (мое в том числе) вызвало и то, что белорусское руковод-
ство не объявило траур в связи с гибелью польской правительственной 
делегации, как это сделали все страны Европы и страны-соседи. 

Не встало белорусское руководство в общий строй и в отношении 
произошедшего в Киргизии. О готовности работать с новыми властями 
Киргизии заявил 15 апреля Генеральный секретарь ООН Пан Ги Мун. 
Удовлетворение отставкой Бакиева выразило ОБСЕ. Готовность помочь 
временному правительству Киргизии стабилизировать политическую и 
экономическую ситуацию в стране высказали Соединенные Штаты. Рос-
сия подобное желание продемонстрировала еще раньше, а затем пошла 
еще дальше. Ее президент Дмитрий Медведев обвинил режим Бакиева в 
коррумпированности, клановости и семейственности, при этом обратив 
внимание на возможность повторения киргизского сценария в других 
странах СНГ, если они будут проводить политику, аналогичную политике 
свергнутого президента Киргизии. 

В это время белорусский лидер говорил о том, что продолжает счи-
тать Курманбека Бакиева президентом, и предлагал ему теплый прием 
в Беларуси. 

Во вторник текущей недели стало понятно, что прошлонедельные 
белорусские «па» не игра на отечественную и международную публику, 
а часть государственной политики, отраженной в ежегодном послании 
президента Беларуси к народу и парламенту. 

20 апреля Александр Лукашенко подтвердил наличие в стране обо-
гащенного урана и готовность вести переговоры о его вывозе. При этом 
он заявил, что «ни Россия, никто отсюда ничего не вывезет без нашего 
согласия. Но мы готовы сесть за стол и вести переговоры». 

В своем послании президент также заявил о необходимости принятия 
директивы №4, направленной на либерализацию экономики, потребовал от 
чиновников улучшения условий для иностранных инвесторов, радикального 
упрощения налоговой системы и бухучета, подтвердил готовность к точечной 
приватизации госпредприятий, поручил урегулировать арендные отношения 
и развивать частно-государственное партнерство. 

Народу президент пообещал продолжить политику сдерживания роста 
тарифов на услуги ЖКХ и потребовал от правительства безусловного 
выполнения данных ранее обещаний по уровню средней зарплаты ($500 
в конце 2010 года). 

Чиновникам же был обещан жесточайший контроль, непримиримая 
борьба с коррупцией и указано на проблемы и провалы. В частности, 
президент обратил внимание на то, что госорганы и директорат пред-
приятий не справляются с проблемой сверхнормативных запасов, хромает 
качество строительства и подготовки специалистов в вузах, не решены 
проблемы обеспеченности детскими садами, а школьные программы и 
учебники перегружены информацией…

Традиционно А.Лукашенко много внимания уделил отношениям с 
Россией, не преминув упрекнуть «союзницу» в действиях, поставивших 
под вопрос выживаемость нашего государства, в частности, в том, что 
именно она вынудила Беларусь везти нефть из Венесуэлы. 

Но безусловным гвоздем многочасового выступления президента 
стала информация о том, что Курманбек Бакиев находится в Минске. «В 
понедельник я дал поручение соответствующим службам, чтобы органи-
зовали переправку Бакиева в Минск по его просьбе. Он об этом просил 
неоднократно. В понедельник же он был в Минске, четыре человека нам 
удалось принять. Они находятся под охраной нашего государства и пре-
зидента», – сказал Александр Лукашенко, отвечая на вопрос депутата 
И.Карпенко. Зал отреагировал на ответ аплодисментами.

Напомню: в Кыргызстане Бакиев и его родственники обвиняются в зло-
употреблении должностными полномочиями и ряде других преступлений. 
21 апреля, будучи в Минске, Бакиев выступил с заявлением, в котором 
отказался признавать свою отставку с поста президента. Между тем 
временное правительство, свергнувшее Бакиева, намерено добиваться 
его экстрадиции из Минска и собирается использовать для этого «между-
народные институты».

Спросите, а причем здесь Санта-Барбара? Поясняю: Санта-Барбара – 
американский город (в окрестностях Лос-Анджелеса), а также одноименный 
сериал (было снято 2 137 серий). Ныне, как утверждает Интернет, Санта-
Барбара – имя нарицательное для любого сериала (так называемых мыльных 
опер) или для чьих-либо запутанных и драматических взаимоотношений. 

А еще «Санта-Барбара» – это сорт нефти, которую везут из Венесуэлы 
в Беларусь. 

Удачи!
Виктор МАРЧУК, e-mail: glavredbg@tut.by

И будет у нас  
Санта-Барбара
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Храп животворящий
Житель Швеции, 
собиравшийся покончить 
с собой, изменил решение 

после телефонного разговора  
со священником, который уснул  
и начал храпеть в трубку.

Как пишет The Local, 44-летний мужчина  
позвонил в службу психологической поддержки 
около двух часов ночи. Он пожаловался на подав-
ленное моральное состояние, после чего его соеди-
нили со священнослужителем, который должен 
был дать совет потенциальному самоубийце. 

Мужчина рассказал пастору о своих пережи-
ваниях и надеялся услышать слова поддержки, 
однако священник никак не отреагировал на 
откровения звонившего. «Я подумал, что он де-
лает какие-то записи, и спросил его об этом. Но 
он ничего не ответил, а потом я услышал, как 
он захрапел», – рассказал мужчина. Как только 
человек, собиравшийся совершить самоубийство, 
понял, что пастор уснул, он разозлился и повесил 
трубку. 

Вскоре мужчина вновь попытался дозвониться 
в службу психологической помощи и посовето-
ваться со специалистами, но и во второй раз ему 
не удалось получить совета: его попросили подо-
ждать на линии, что также вывело его из себя, и 
он бросил трубку. 

По словам представительницы комитета, регу-
лирующего деятельность священников Швеции, 
случаи, когда пасторы засыпают во время ноч-
ных телефонных разговоров с нуждающимися 
в помощи жителями страны, не редки. Собесед-
ница издания заверила, что комитет проведет 
внутреннее расследование и накажет уснувшего 
священника. 

Детское ведерко  
как символ протеста
В Москве водитель разъезжал 
по городу с игрушечным 

ведерком на крыше автомобиля. 

Интересный случай 
описал в своем ЖЖ 
б л о г е р  п о д  н и к о м 
Сноб, сообщает пор-
тал Justmedia.ru. Во-
дитель «Мицубиси» 
попросил у своего ре-
бенка синее ведерко, 
которым обычно играют в песочнице, прикре-
пил его на крышу своего автомобиля и начал 
разъезжать по городу. В итоге его остановили 
сотрудники ГИБДД. «Гаишники понимают, 
что тут что-то не то, силятся придумать повод, 
чтобы заставить снять ведерко с крыши. Но 
прицепиться им совершенно не к чему, – пишет 
блогер. – Никаких правил никто не нарушил. 
Ни в одном законе не сказано, что синенькие 
ведерки для песочницы нельзя возить на кры-
шах автомобилей».

Блогер считает, что эта идея водителя «Мицу-
биси» могла бы стать началом нового массового 
движения. «Представляю себе тысячи и тысячи 
членов Общества синих ведерок, выезжающих 
поутру на работу, и несчастных, испуганных 
обладателей синего фонаря, крадущихся в этом 
потоке под хохот и гудки соседей», – отмечает 
хозяин странички в ЖЖ.

Журнал Forbes опубликовал 
традиционный ежегодный 
рейтинг 15 самых богатых 
вымышленных персонажей.

 Первое место в нем занял бессмерт-
ный вампир Карлайл Каллен, персонаж 
серии романов «Сумерки», написанных 
Стефани Майер. 

Финансовый успех 370-летнего вампи-
ра, состояние которого журнал оценил в 
34,1 млрд долларов, Forbes приписывает 
долгосрочным инвестициям на фондовом 
рынке. Отчасти успеху Каллена поспособ-
ствовала удочеренная им Элис, которая 
использует способность видеть будущее 
на благо семейных инвестиций. К примеру, 
она посоветовала своему отцу инвести-
ровать в акции Wal-Mart, которая теперь 
является крупнейшей фирмой США. 

Второе место в рейтинге 2010 года, 
как и год назад, занимает герой дисне-
евских мультфильмов Скрудж МакДак, 
чье состояние журнал оценил в 33,5 млрд 
долларов. Его состояние увеличилось 
благодаря росту цен на золото. 

Ричи Рич, самый богатый мальчик Зем-
ли, занимает в рейтинге третью строчку 
с состоянием в 11,5 млрд долларов. По 

Самые богатые 
вымышленные героиИнтернет-дайвер 

Станислав КОРШУНОВ

данным Forbes, юный финансовый гений 
заработал на инвестициях в производство 
роботизированных домохозяек. 

Стоит отметить, что американский 
дядя Сэм, лидер прошлогоднего рей-
тинга, чье состояние Forbes называл  

«бесконечным», вылетел за пределы  
списка 15 вымышленных богатеев. Се-
годня, отмечает Forbes, никто не может 
оценить состояние Сэма, поскольку никто 
точно не знает, сколько именно стоят 
доллары, которые он печатает.

Бывают и такие выборы

Требуется палач!

Мэром небольшого города Трэйси-Сити  
в американском штате Теннесси стал мертвец. 
55-летний Карл Гири, скончавшийся около 
месяца назад от сердечного приступа, незадолго 
до смерти зарегистрировался в качестве 
кандидата в мэры городка.

На выборах Гири опередил свою соперницу – дей-
ствующего мэра Барбару Брок – на несколько десятков 
голосов, сообщает портал Lenta.ru со ссылкой на The 
Daily Telegraph. Сами жители Трэйси-Сити, население 

которого составляет 1 600 человек, объясняют свой вы-
бор тем, что мертвый кандидат лучше нынешней главы 
городка. 

По признанию местных жителей, они отдали пред-
почтение Гири в знак протеста против политики Брок. 
«Может, это прозвучит глупо, но мы просто хотели бы 
видеть на посту мэра кого-то другого», – пояснил один 
из избирателей. «В том случае, если он [Карл Гири] будет 
участвовать в следующем туре, я проголосую за него», –  
резюмировал собеседник.

Исполнитель смертных казней покинул тюрьму по истечении 
срока контракта со службой исполнения наказаний и Министер-
ством юстиции, пишет Associated Press. По словам его бывших 
коллег, мужчина, который приводил в исполнение смертные при-
говоры через повешение, испытывает угрызения совести. 

Руководству тюрьмы пока не удалось найти замену палачу. По 
данным агентства, правительство Зимбабве уже подготовило объ-
явление для поиска нового палача среди жителей страны. Особых 
требований к кандидату предъявлять не будут. Будущему палачу 
достаточно иметь среднее образование. 

В последний раз смертный приговор в Зимбабве приводился 
в исполнение в 2004 году. Всего с 1980 года, когда африканские 
страны получили независимость от Великобритании, в Зимбабве 
было казнено 78 человек. В настоящее время в камере смертников 
исполнения приговора ожидают 50 человек.

В тюрьме строгого режима в Зимбабве  
открылась вакансия палача. Необходимость  
в поиске нового работника возникла после того, 
как тюрьму покинул предыдущий палач.   
Он был единственным в стране человеком,  
который приводил в действие  
смертные приговоры.
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У каждого есть шанс  
на минуту славы

«Минута славы» в Минске
«Не важно, каким тебя видят, важно, что 

ты умеешь!» – под таким девизом проходят 
кастинги на участие в ставшем знаменитым 
телепроекте «Минута славы». В сентябре 2010 г.  
стартует уже пятый сезон полюбившегося 
зрителям шоу. Принять в нем участие могут и 
белорусы. 24 апреля в Минске в клубе «НЛО» 
(ул. Я.Коласа, 37) пройдет отборочный тур теле-
проекта. Чревовещателей и акробатов, певцов и 
дрессировщиков, пародистов и иллюзионистов, 
силачей, циркачей и т. д. организаторы пригла-
шают принять в нем участие. Победители тура 
получат возможность не только показать свой 
номер комиссии, но и шанс выступить в одной из 
программ «Минуты славы», а также победить в 
ней. Приз в пятом сезоне обещает быть самым 
большим в истории телекомпании ОРТ. Но! Для 
того чтобы прославиться, необходимо удивить и 
судей, и зрителей. По словам исполнительного 
директора проекта Валерия Бухтоярова, в этом 
году смотр народных талантов будет особенно 
строгим. «Во-первых, «Минута славы» уже вы-
шла на мировой уровень, а во-вторых, с каждым 
годом на сцене выступают все более сильные и 
интересные дарования, – говорит он. – Только 
по-настоящему талантливые, уникальные, вы-
дающиеся претенденты смогут попасть на нашу 
сцену и получить свою минуту славы». 

Американская калька  
с русскими нюансами 

Телешоу «Минута славы» впервые вышло 
в эфир 17 февраля 2007 года. Оно являет-
ся аналогом американского шоу «В Америке 
есть таланты», но со своими особенностями. В 
американском шоу, в отличие от российского, 
участники разделены по группам: музыкальные 
номера отдельно, трюковые – отдельно и т. д. У 
каждого зрителя в студии есть пульт, с помощью 
которого он может выбрать понравившегося 
участника. Кроме того, зрители знают только имя 
участника. Кем он является вне сцены, зрителю 
неизвестно. В российской версии закулисью от-
водится значительно больше внимания. Так как 
для русского человека эмоции всегда важнее 
оценок. Им важно видеть, как ждут и болеют 
за участников родные и друзья, как волнуется 

Для многих людей желание стать знаменитым является одной из главных 
целей в жизни. Телепроект «Минута славы» удовлетворяет амбиции 
таких людей, а также открывает необычные таланты обычных людей. 
Теперь и в Беларуси. 

и готовится сам выступающий, какие чувства 
испытывает он, покидая сцену. 

В настоящее время аналог шоу «Минута сла-
вы» существует в более чем 40 странах мира: 
США, Германии, Франции, Украине и во многих 
других. Участники не ограничены абсолютно ни-
чем. Возраст – от детсадовского до пенсионного, 
внешность – любая. Единственное и главное 
условие – участник должен быть безусловно 
талантливым. Он может быть иллюзионистом, 
гимнастом, силачом, укротителем морских сви-
нок, чревовещателем, танцором, звукоимитато-
ром, он может ходить босиком по битому стеклу, 
читать мысли или прыгать выше всех. 

«Восхищаюсь талантами 
наших людей»

• «Когда мы маленькие, мы все – артисты. 
Любим читать стихи, петь песни, танцевать. 
Кому-то удается сделать это профессией, а кто-
то благополучно об этом забывает. Чем старше 
человек, тем больше он понимает: есть вещи, 
которые надо пробовать делать. Вот и делают 
на «Минуте славы». 

• «Телевидение делает важное дело, пыта-
ясь отыскать новых талантливых людей. И это 
нормально, что из тысяч находятся единицы. А 
вот в том, что эти тысячи, не обладая никакими 
способностями, считают себя талантами, есть 
и вина телевидения. Каких только звезд мы не 
видели в телевизоре за последние годы! Экран 
оказался очень доступным. Поэтому сегодня 
молодые люди хотят сразу стать суперзвездами. 
Стадию звезд они готовы пропустить».

• «Люди старшего возраста менее востребо-
ваны как жизнью вообще, так и телевидением 
в частности. Но появилась программа, где и они 
могут продемонстрировать свои таланты». 

• «Вообще убрать надо жюри целиком! Оно 
там совершенно не нужно! Нужно лишь жюри 
на первом (скрытом от зрителя) этапе, чтобы 
оно фильтровало откровенную халтуру еще на 
входе. И все! А дальше для тех, кто прошел, – за-
конная минута славы: ведущий, доброжелатель-
ный зал и самое демократичное электронное 
голосование (с невысокой стоимостью голоса)! 
И пусть тогда там люди сами решают, кто им 
нравится больше, кто лучший, кто в финале. 
Вот тогда проект и станет лучшим шоу для 
страны!»

• «Вначале смотрела, запоминала, кто нра-
вится. А сейчас что-то надоело. Потеряла пере-
дача какую-то свою изюминку. Непонятно, что 
именно требуется. Талант? Яркость номера? 
Или просто результат, полученный многочислен-
ными тренировками? И как можно сравнивать  
разные жанры: пение и фокусы? Танцы и номера 
с животными?»

• «Восхищаюсь талантами наших людей – 
не оскудеет земля наша!!! Но возмущена до 
предела несправедливостью выбора! Да и не 
только я. Понятно, что сколько людей, столько 
и мнений, но все же!.. Разве Ксения Симонова, 
которая рисует песком, не заслужила быть в 

финале? Этот финал, пожалуй, самый худший 
из всех, которые были. Настоящих талантливых 
людей засуживают». 

• «Этот проект – почти единственное, что 
можно посмотреть по ТВ сегодня. Конечно, в се-
мье не без урода – судят очень многих нечестно. 
Еще один момент: иногда появляются и такие 
«субчики», что аж страшно. Но по большому 
счету разве вы не хотели бы получить свою 
минуту славы?»

• «Слишком много пропускают всяких 
певцов, свистунов и других, раздающих не-
приятные звуки ладонями, горлом и т. п. А 
есть поистине талантливые люди, особенно 
пожилого возраста, с серьезными номерами. 
Переживаешь – и тут тебе три минуса. Моло-
дые мужчины нравятся, когда показывают 
силу, выносливость, а не с бабскими номерами 
выступают». 

• «У участников есть родственники. Вот у 
меня вопрос: как вы одобряете своих близких 
позориться аж по телевизору, когда это даже 
стыдно в узком домашнем кругу показать. Не 
все, конечно, позорные номера… Само шоу 
просто супер, люди необычные и неординар-
ные. Можно всю жизнь прожить, и так и не 
встретить таких». 

• «Отвратительные судьи и судейство. Ха-
мят, оскорбляют выступающих. Если бы их 
дети обладали хоть частью этих талантов, то 
их бы с утра и до вечера показывали по теле-
видению. Таких детей и молодежь, которые 
выступают, нужно возвышать, поддерживать 
и говорить лучшие слова благодарности, а не 
говорить, что у них плохой костюм или что-то 
в этом роде...»

• «Поражает хамское отношение Маслякова 
к ведущему Олешко. Если г-н Масляков считает 
себя мэтром телевидения, то он должен знать 
о таком понятии, как тактичное отношение к 

коллегам. Мне, как телезрителю, становится 
обидно и жалко ведущих, которые выглядят, 
как мальчики для битья. Если такое поведение 
Маслякова для повышения рейтинга передачи, 
то это не плюс, а большой минус».

• «Считаю, что надо полностью заменить 
жюри на более близкое к народу, поскольку 
это передача для народа. Жюри должно об-
ладать чувством юмора и любовью к народу, 
а не раздражать зрителей. И вообще, жюри 
должно быть представлено молодыми людьми, 
знающими и понимающими многогранное со-
временное искусство и творчество». 

• «Излюбленное шоу моей семьи, сама стара-
юсь не пропускать. Передача позволяет узреть 
талантливых людей, но есть одно «но»: порой 
судьи бывают абсолютно необъективны, что за-
ставляет сомневаться в искренности этого про-
екта. Они могут пропустить «милых» старушку 
и старичка, дрыгающихся под неопределенного 
направления музыку, и в то же время сомне-
ваться в истинных талантах. Смотреть на это 
просто возмутительно!!! Нужно отбросить свои 
предубеждения и смотреть на конкурсантов 
максимально объективно».

• «Ой, такая позитивная передачка! Мне 
она очень нравится, она ярко выделяется на 
фоне той пошлятины, которая сейчас плотно 
вошла в моду». 

• «Дорогие друзья! Мне, несомненно, инте-
ресна данная передача. Такие таланты среди 
нас! Взять, к примеру, слесаря-акробата, ба-
лалаечника, пожилую танцующую пару и пр. 
Это же просто обалдеть можно! Какие они все 
молодцы! А Первый своей «Минутой славы» 
развивает любовь народа к творчеству, песне, 
танцу, любому другому искусству, говорит нам 
о том, что мы все изначально можем всё, но... 
Либо не хотим всё это уметь, либо боимся…»  

Подготовила Марта ЛАХОВЕЦ

Слава – 1. Почетная известность, как свидетельство всеобщего 
признания заслуг, таланта, всеобщего уважения. 2. Слухи, молва. 
3. Общепринятое мнение, репутация. 

(С.И. Ожегов «Словарь русского языка»)“
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Ответы на кроссворд, 
опубликованный

в №16

к р О с с в О р д

НА ДОСУГЕ

с к а н в о р д

По горизонтали: 3. Борщ. 5. 
Полковник. 10. Осот. 15. Маче-
ха. 18. Ролекс. 19. Заезд. 20. Ли-
мон. 21. Шарм. 22. Аксиома. 26. 
Болт. 27. Кремень. 28. Трицепс.  
29. Парк. 31. Статика. 32. Кипр. 
34. Семафор. 36. Деликатес. 37. 
Принтер. 41. Трак. 43. Плита. 44. 
Такси. 45. Мазь. 47. Кошмар. 48. 
Измена. 51. Арго. 52. Звено. 53. 
Нефть. 54. Иуда. 56. Антракт. 
58. Табакерка. 62. Верблюд. 66. 
Волк. 69. Цилиндр. 71. Яшма. 
73. Овчарня. 74. Запруда. 75. 
Утюг. 77. Выговор. 81. Роль. 82. 
Труха. 83. Обыск. 84. Кортик. 
85. Каблук. 86. Адам. 87. Казах-
стан. 88. Мзда. 
По вертикали: 1. Задача. 2. 
Гейм. 3. Балерина. 4. Резюме. 6. 
Орда. 7. Кокс. 8. Веко. 9. Игла. 
11. Синица. 12. Трамплин. 13. 
Хлеб. 14. Скальп. 16. Чеснок. 
17. Жмурки. 23. Котел. 24. Ис-
ток. 25. Макет. 29. Пакет. 30. 
Клетка. 32. Клеймо. 33. Рояль. 
35. Фальшивка. 38. Инспектор. 
39. Патриот. 40. Отчизна. 42. 
Рупор. 46. Заход. 49. Сорняк. 
50. Пилюля. 51. Актив. 55. Афи-
ша. 57. Разведка. 59. Блины. 60. 
Клико. 61. Родео. 63. Байдарка. 
64. Сундук. 65. Опарыш. 67. 
Остров. 68. Завтра. 70. Приказ. 
72. Молчун. 76. Гать. 77. Вата. 
78. Губа. 79. Вкус. 80. Роса. 81. 
Рыбы.

По горизонтали: 3. Атрибут Фемиды. 5. И информационное, и детективное, 
и туристическое. 10. Веселящий газ анестезиолога. 15. Логово криминальной 
нечисти. 18. Первая книжка Буратино. 19. Бусинки для вышивки. 20. Мусуль-
манская молитва. 21. Крупный рогатый. 22. Поместье на Руси. 26. Питомец семи 
нянек. 27. Батончик с арахисом. 28. Народный избранник. 29. Спасательная 
геометрическая фигура. 31. Плетеный забор. 32. Стадион для тенниса. 34. Точ-
ка с хвостом. 36. Поющие часы. 37. Короткий цирковой номер. 41. Груз, ручная 
кладь. 43. Витаминные конфеты. 44. Органическое удобрение. 45. Украинский 
парламент. 47. «Н» без уважительной причины. 48. Лукавый плут. 51. Цирковая 
змея для силачей. 52. Спортсмен рукопашного боя. 53. Конкуренты при насле-
довании. 54. Пропускной титул в британский парламент. 56. Там сидели царь, 
царевич, король, королевич... 58. Половинчатая штора. 62. Ткань для палатки. 
66. Период, отрезок времени. 69. Красногрудая зимняя птица. 71. Глубокий сон 
тяжелобольного. 73. Забойный ударник. 74. Прошение к Богу. 75. Игровая уловка. 
77. Мастерская Левши. 81. Он платежом красен. 82. Театральная похвала. 83. 
«Трезубец» к обеду. 84. Находящийся в бегах. 85. «Тарелка»хитрого журавля. 
86. Музыкальный инструмент из крыловского квартета. 87. Улица, на которой 
жил человек рассеянный. 88. Индийская женская одежда.
По вертикали: 1. Владелец банка. 2. Крыло вентилятора. 3. Свободное рабочее 
место. 4. Четвероногий сторож. 6. Духовный наставник в индуизме. 7. Засеянное 
поле. 8. И морская, и йодированная. 9. «Кровеносная» европейская столица. 11. 
Учитель физкультуры. 12. Деталь отопления. 13. Трапеза, которую делят с дру-
гом. 14. Спортивная лодка с подвесным мотором. 16. Колющий конец холодного 
оружия. 17. Измеритель электрического сопротивления. 23. Пивная закваска из 
ячменя. 24. Лесной стукач. 25. Обезьянье лакомство. 29. Дикий хряк. 30. Южный 
взрывной плод. 32. Шестерка, бьющая туза. 33. Мотыга. 35. Западноукраинский 
областной центр. 38. Награда-стимулятор. 39. Парник, оранжерея. 40. Лекарь-
колдун. 42. Голая зарплата. 46. Главная водная артерия Украины. 49. Способ 
соединения металлических деталей. 50. Хвойный лес. 51. Овощной зонтик в 
маринаде. 55. Печь для выплавки чугуна. 57. Корень тюльпана. 59. Южноамери-
канский страус. 60. Купейное средство передвижения. 61. Кирпич-полуфабрикат. 
63. Место за деревенскими дворами. 64. Полная неудача, фиаско. 65. Наружное 
покрытие крыши. 67. Шахматный слон. 68. Самый холодный месяц осени. 70. До-
словная выдержка из текста. 72. «Грозовая» застежка. 76. Кровельный шпон. 77. 
«Одежда» для ствола. 78. Верховный греческий бог. 79. Изморозь на проводах. 
80. Собака доктора Айболита. 81. Чудо дивное.
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Задание №407  ***

Задание №408 ****

Ответы на сканворд,
опубликованный

в №16

У меня вышло слово:

Крестьянка с серпом
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За порчу такого плаката предусмотрен штраф от 5 до 10 БВ

Очень люблю и всегда с удовольствием читаю вашу газету. Вот и 
в очередном номере прочитав письмо Ксении, не могу промолчать. 
Тем более что тема пассажир – контролер довольно часто встреча-
ется на страницах наших газет. Сама я, к счастью, никогда не была 
«клиентом» контролеров, но очень часто доводилось наблюдать не-
лицеприятные моменты контроля. Когда на остановке в троллейбус 
или автобус  заходит «группа захвата», по-другому их и не назовешь. 
Весьма внушительного вида дядечки и тетечки (им бы грузчиками 
работать) начинают проверять талоны. Уважаемые контролеры! А 
где же элементарный набор вежливости: спасибо, пожалуйста, будьте 
добры, ваш талончик, пожалуйста? Никакой культуры и уважения. 
Пассажир без талона. Да, это нехорошо. Но ведь в каждом случае 
должен присутствовать человеческий фактор! Да, я согласна: моло-
дую девушку-студентку проще выдворить из салона троллейбуса, 
чем забулдыгу, кроющего матом и воняющего перегаром на весь 
троллейбус. И это не единичный случай. Просто хочется спросить 
у товарища А.М.Сидоренко (директор УП «Брестгортранс» – ред.), 
фигурирующего пунктами закона: почему контролер всегда прав? 
Нет, я не сторонник и пропагандист безбилетного проезда. Просто 
есть ситуации, в которых не надо рубить с плеча, а просто чисто  
по-человечески мирно разобраться. И тогда контролер не будет вы-
глядеть «монстром и шакалом» (слышала, так в народе говорят), а 
пассажир не будет опозорен. Да, для многих порядочных людей это 
именно позор, ведь дело не в 600 рублях, а в честности и справедли-
вости. И конфликтов будет меньше. Глядишь, и в адрес контролера 
прозвучат не слова брани, а слова благодарности.

С уважением, ваша постоянная читательница

А.С.
По поводу предельной «вежливости» контролеров. Было бы неплохо по-

кататься в брестском транспорте с диктофоном, а еще лучше со скрытой 
камерой, и записать эту самую вежливость. Она так и прет из контролеров 
во все стороны. Я сам когда-то в течение года работал внештатным конт-
ролером автобусного парка. Тогда еще «Брестгортранса» не было. Не буду 
говорить за всех, но мы (я и еще несколько коллег) всегда старались войти 
в ситуацию. И если понимали, что пассажир действительно хотел купить 
талон, но не успел, то не трогали его. Больше того, часто на 18-м маршруте 
практиковали «благотворительные рейсы»: в вечернее время, когда обычные 
контролеры уже не работают, мы с коллегой в открытую работали в салоне 
во время движения и выявленных «зайцев» просто отправляли к водителю 
за талонами. Случалось, что за два последних круга перед съездом в гараж 
водитель делал дневную выручку... В то же время среди коллег были и такие, 
для которых эта работа была чем-то вроде способа показать свою власть, 
оторваться на пассажирах... Работа откровенно собачья, и остаются в ней 
только те, кому действительно на все и на всех плевать, кто имеет широкие 
плечи и брутальную внешность... Печально, ведь это очень важная работа, 
работа с людьми, где действительно важно быть психологом. Быть челове-
ком. А не цепной собакой.

Маргарита
Вообще странная у нас система контроля в Бресте и действительно непо-

нятно, кто и в каком случае прав. В Минске, например, во-первых, контроль 
производится непосредственно в троллейбусе. То есть ревизор на остановке 
вошел и, пока едем до следующей, проверяет. У нас же – можем 10 минут 
стоять. Второй момент. Пассажира, который выходит из троллейбуса, ревизор 
в Минске не проверяет!!! Даже и не смотрит в его сторону – просто ждет, пока 
все выйдут, чтобы сам мог зайти. Я, выдрессированная нашими, брестскими 
контролерами, одно время при выходе совала свой прокомпостированный 
талон – на меня смотрели как на идиотку. У нас же была свидетелем такого 
случая, что контролерша еще и догоняла парня, чтобы предъявить ему пре-
тензию по поводу «не того талона». Третий момент. Предположим аналогичную 
ситуацию: контролеры вошли, а я еще не купила талон. В Минске мне его 
продал сам контролер!!! И причем даже и не думал допрашивать, почему 
я, такая бессовестная, не купила билет до поездки. Вопрос в следующем: 
почему у нас все не так? Или столичные контролеры работают по другим 
правилам? Или в чем тогда дело? Кто даст ответ на эти вопросы? Судя по 
ответу на письмо, явно не господин Сидоренко, который все время так рьяно 
защищает своих подопечных... 

А.С.
Абсолютно согласен с Маргаритой. Во время пребывания в Минске не раз 

встречался с контролерами в общественном транспорте. Проверка во время 
движения, предельная вежливость и готовность продать талон, а не квиток 
штрафа поразили и удивили. Улыбка на лице, готовность ответить шуткой 
на шутку... Такое чувство, что в другую страну попал... Маргарита задала 
вполне резонный вопрос: почему в одном государстве, в одном министерстве 
существуют разные правила? Хотелось бы, чтобы журналисты «БГ» нашли 
нормальный ответ на этот вопрос. Сделали запрос в Минтранс, переговорили 
с начальниками других областных Гортрансов и т. д.

taisija003
Мне кто-то рассказывал, что контролеры такие злые, потому что у них 

зарплаты маленькие... Так что все беды упираются в деньги. И это грустно.

Идеология
• За ношение ордена, медали или нагрудного знака к 

Почетному званию РБ или СССР лицом, которое не име-
ет права на их ношение, – предупреждение или штраф 
до 10 БВ (с конфискацией предмета или без). 

• За публичное оскорбление, порочение государствен-
ных и других национальных языков, проповедь вражды 
на национальной почве – штраф от 4 до 10 БВ. 

• За умышленное уничтожение или повреждение 
информационных материалов либо агитационных печат-
ных материалов, размещенных на зданиях, сооружениях 
в ходе избирательной кампании, подготовки или про-
ведения референдума либо нанесение надписей или 
изображений на информационные либо агитационные 
печатные материалы – штраф от 5 до 10 БВ. 

Транспорт 
• За неоплаченный провоз багажа на всех видах общест-

венного транспорта – штраф 0,2 БВ. 
• За безбилетный проезд: в городском транспорте –  

штраф 0,2 БВ, в пригородном – 0,5 БВ, в междугород-
нем – 1 БВ. 

• За нарушение правил проезда железнодорожного 
переезда – штраф от 2 до 4 БВ. Если нарушение повто-
ряется в течение года, сумма штрафа увеличивается от 
4 до 20 БВ. 

• За открытие дверей транспортного средства (автомо-
биля, поезда) во время движения – штраф от 2 до 10 БВ. 

• За выбрасывание мусора и других предметов из 
транспортного средства (поезда, автобуса, автомобиля) –  
штраф от 1 до 2 БВ. 

• За нарушение правил пожарной безопасности на 
транспорте общего пользования, на автомобильных до-
рогах и дорожных сооружениях – штраф от 5 до 20 БВ. 

• За самовольный проезд в грузовом поезде. За по-
садку (высадку) в поезд (из него) во время движения. За 
проезд на подножке вагона. За самовольную остановку 

Уважаемая редакция!

Государственный таможенный 
комитет Беларуси усиливает контроль 
за определением предназначения 
транспортных средств, ввозимых 
физическими лицами. 

По сообщению пресс-службы ГТК, «в период с января 
по март 2010 года юридическими лицами ввезено в пять 
раз меньше грузовых транспортных средств и грузопас-
сажирских автобусов полной массой до 5 т по сравнению 
с аналогичным периодом 2009 года. Количество же таких 
транспортных средств, ввезенных физическими лицами, 
увеличилось вдвое». По мнению ГТК, такие цифры сви-
детельствуют о том, что некоторые граждане под видом 
транспорта для личного пользования ввозят в страну 
транспортные средства для использования в предпри-
нимательской деятельности. 

Чтобы пресечь подобного рода деятельность, ГТК 
решил усилить контроль, наделив начальников таможен 
(или лиц, их замещающих) правом определять предназна-
чение ввозимых транспортных средств этой категории. 

Как сообщила «БГ» начальник отдела организации 
таможенного контроля Елена Ажгиревич, при определе-
нии предназначения уполномоченные лица принимают 
во внимание любые документы, подтверждающие не-
обходимость приобретения упомянутых транспортных 
средств. Как сообщает пресс-служба ГТК, внимание 
также обращается на «письменные объяснения о цели 
и способах использования такого транспортного сред-
ства; информацию о наличии зарегистрированных на 
данное лицо аналогичных транспортных средств; иные 
обстоятельства, подтверждающие необходимость ис-
пользования таких автомобилей физическим лицом 
в качестве личного имущества; результаты осмотра 
транспортных средств». 

Немаловажную роль сыграют и наличие или от-
сутствие признаков, характеризующих транспортное 
средство как специальное. 

Для проведения проверочных мероприятий транс-
портные средства направляются в ведомственные 
пункты таможенного оформления, ближайшие к месту 
жительства. Для брестчан таким пунктом является ПТО 
«Брест-СЭЗ» по ул. л-та Рябцева. 

Таможня усилит контроль  
за предназначением ввозимого транспорта

Также ГТК отмечает, что при представлении граж-
данином транспортного средства к таможенному 
оформлению ему не требуется производить каких-
либо дополнительных действий либо представлять 
дополнительные документы и письменные заявления. 
Все проверочные мероприятия производятся в рамках 
таможенного контроля. 

В продолжение темы
Снятые с учета в Беларуси автомобили 
при ввозе в Россию надо растаможивать

Как сообщает Прайм-ТАСС со ссылкой на Феде-
ральную таможенную службу РФ, после начала приме-
нения соглашения между правительством Российской 
Федерации и правительством Республики Беларусь о 
временном ввозе и вывозе транспортных средств от 
24 февраля 2010 г. увеличилось количество случаев 
выявления транспортных средств, принадлежащих 
гражданам Беларуси, которые были сняты с регистра-
ционного учета на родине и ввозятся на территорию 
России с целью продажи.

ФТС обращает внимание, что на снятые с регистра-
ционного учета транспортные средства положения 
соглашения не распространяются и такие транспорт-
ные средства подлежат таможенному оформлению в 
установленном порядке. В случае выявления таких 
транспортных средств на российской таможне, их 
растаможка будет производиться после проведения 
проверочных мероприятий и решения вопроса о на-
ложении взыскания. 

Станислав КОРШУНОВ

В продолжение темы 
пассажир – контролер

За что нас могут оштрафовать? 

Комментарии посетителей сайта «БГ» 
(www.b-g.by)

поезда без необходимости. Штраф за эти нарушения  
от 0,6 до 3 БВ. 

• За проезд по посевам или насаждениям на автомо-
биле, тракторе, комбайне, мотоцикле или другом транс-
портном средстве – штраф от 2 до 5 БВ. 

• За подкладывание на железнодорожные или трамвай-
ные пути предметов, которые могут вызвать нарушение 
движения транспорта, – штраф от 2 до 10 БВ. 

• За проход по железнодорожным путям в неустанов-
ленном месте – штраф от 0,2 до 2 БВ. 

• За нечитаемый автомобильный номер – штраф 2 БВ. 
• За подачу автомобильного сигнала во дворе жилого 

дома – штраф до 3 БВ. 
• За изготовление или сбыт поддельных билетов или 

иных документов на проезд пассажиров либо провоз 
грузов – от 10 до 20 БВ. 

• За повреждение, загрязнение либо загромождение 
автомобильной дороги, железнодорожного переезда, дру-
гого сооружения или технического средства регулирования 
дорожного движения, а также погрузка и выгрузка груза 
на проезжей части – штраф от 2 до 5 БВ. 

Кодекс изучала Елена МАЛЯВСКАЯ

Продолжение. Начало в №16 от 16.04.2010

Продолжение см. в следующих номерах «БГ»

www.b-g.by
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Момент игры «Лагуна» – BRW

Брестский тур  
без интриги

С 16 по 18 апреля в Бресте под сводами 
спорткомплекса «Виктория» проходил брест-
ский тур мужского волейбольного первенства. 
Отношения выясняли команды, оспаривающие 
места с 5-го по 8-е. Впрочем, «спора» как тако-
вого давно уже нет. Идущий вслед за брестча-
нами могилевский «Металлург-БеЛа» закончил 
чемпионат забастовкой на фоне безденежья, 
которая вылилась в выборочные технические 
поражения. На этот раз «металлурги» выиграли 
в пятницу 3:0 у «Марко», после чего не удо-
стоили вниманием «Юниор-2010» и «Западный 
Буг». В итоге брестчанам пришлось проводить 
встречи лишь с записными аутсайдерами. 
«Юниоры» достойно сражались в пятницу, и, 
хотя проиграли все 3 партии, в каждой из них 
без намека на борьбу не обошлось – 25:19, 25:18, 
25:22. А в субботу «Западный Буг» не менее 
уверенно разобрался с витебским «Марко» 3:0 
(25:10, 25:22, 25:20). Впечатляет первая партия, 
в которой основной состав брестчан не оставил 
от оппонентов камня на камне.

Чемпионат завершился, и вместе с его окон-
чанием были названы шестеро его лауреатов. 
Отрадно, что в номинации «Открытие года» 
победил доигровщик брестской команды Анд-
рей Радюк. Ну, а золотые медали первенства 
выиграл минский «Строитель», окончивший 
сезон всего с тремя поражениями (два из 
них – на тай-брейках) и 25 очками отрыва от 
ближайшего преследователя.

В шаге  
от европейских медалей

В немецком Бремене прошел чемпионат 
Европы по художественной гимнастике, на кото-
ром брестчанке Любови Черкашиной не хватило 
самой малости, чтобы уложить в свой чемодан 
при отъезде бронзовую медаль многоборья. По 
оценкам специалистов, Любовь довольно чисто 
исполняла выбранные элементы во всех дисци-
плинах, но ее заявленной программе немного не 
хватило сложности. В итоге Черкашина завер-
шила соревнования на 4-й позиции, набрав по 
сумме выступлений 108,875 балла. Первые две 
ступеньки пьедестала достались россиянкам 
Канаевой и Кондаковой, а бронза оказалась 
на шее представительницы Азербайджана 
Гараевой (она набрала 111,375 балла). 

Не мечтая о полуфинале
Баскетболистки БрГУ вряд ли всерьез на-

деялись поучаствовать в полуфинале прохо-
дящего Кубка Беларуси. В соперники по чет-
вертьфиналу им достался куда более сильный 
гомельский БелГУТ. В серии до двух побед 
особой интриги не было. Вслед за домашней 
викторией гомельские баскетболистки легко 
добились окончания серии на площадке со-
перниц. 17 апреля брестский матч начался для 
хозяек провалом уже в первой четверти (10:30). 
В следующей десятиминутке преимущество 
соперниц было «лишь» двукратным (12:24). 
В третьей четверти команда БрГУ проиграла 
всего 4 очка (15:19), а в последнем интервале 
брестчанки и вовсе обыграли гомельчанок 
(17:11). Итоговый результат – 54:84. 

За пьедесталом
В минском спорткомплексе «Атлант» про-

шел розыгрыш Кубка страны, венчавший сезон 
для волейболисток. Брестский «Ковровщик» в 
четвертьфинале 16 апреля уверенно одолел 
«Гомельдрев-Надежду» (25:11, 25:16, 25:16). 
Однако в полуфинале брестчанки попали на 
барановичский «Атлант», который впослед-
ствии стал обладателем Кубка. Серьезного 
дерби во встречи команд одной области не 
получилось – барановичские девушки выиграли 
всухую – 3:0 (25:18, 25:14, 25:16). Не добыли 
брестские девушки и бронзовых медалей, с 
аналогичным счетом 3:0 уступив «Минчанке» 
(13:25, 19:25, 16:25).

Сыгранный в прошлое воскресенье 
очередной тур Лидер-лиги 
запомнился чрезвычайно низкой 
результативностью.  
Три гола – потолок.

Первенство близится к завершению, но у 
всех без исключения команд остались еще не-
решенными турнирные задачи, отчего ценность 
гола возрастает до максимума. Потолок – цифра 
«3» – был достигнут лишь «Гермесом», причем 
на последней минуте матча с «Погонью». Таким 
образом «оранжевые» сумели повысить свои 
шансы на выживание. Из аутсайдеров нужной 
победой разжился и «Пари Сен-Жермен». Судь-
ба его встречи с «Грандом» решилась во второй 
половине игры. Сначала лидер «французов» 
Дмитрий Плечко «размочил» стартовые нули, 
но затем ПСЖ сам же восстановил паритет: 
мяч в свою сетку срезал Александр Корнелюк. 
А за три минуты до финального свистка в ворота 
«Гранда» был назначен пенальти, уверенно 
реализованный Сергеем Тричиком. Его хладно-
кровие и принесло ПСЖ вожделенные 3 очка. 

На ходу и «Фламенго». «Бразильцы» отпразд-
новали вторую викторию кряду. На сей раз, чтобы 
оставить с носом конкурента, им хватило един-
ственного точного удара Владимира  Акамелкова. 
Взял очко и главный претендент на вылет из 
Лидер-лиги «Атлетик». Он играл против «Спол-
Бреста», пришедшего на игру в усеченном составе. 
Но даже с дефицитом игрока «сполы» сумели 
выстоять, добившись ничейного результата. 

Еще упорнее были матчи с участием претен-
дентов на медали. Лидирующий ЦУМ пропус-
тил в первом тайме после неотразимого удара 
Марчука и, исходя из того, как складывалась 
ситуация на поле, не вправе был рассчитывать на 
положительный итог поединка. Но все изменили  
3 минуты второго тайма, в течение которых Ва-
дим Шелест и Олег Король перевернули все с ног 
на голову. Вначале лучший бомбардир чемпио-
ната, слегка подтолкнув оппонента, завладел 
мячом и точно послал его в сетку, а чуть позже 
Король добил деморализованного соперника. 
Отыграться «савушки» в оставшиеся 20 минут 
так и не смогли. «Гефест-Техника» с таким же сче-
том (2:1) одолела «ЭЛСАТ», но матч развивался 
совсем по другому сценарию. В первую четверть 
матча Николай Позняков и Дмитрий Лысюк 
дважды поражали ворота «телевизионщиков», 
и лишь за 8 минут до конца встречи «ЭЛСАТ» 
получил право на пробитие неоднозначного 
пенальти, уверенно реализованного Маратом 
Мазуром. Но выжать ничью в игре с фаворитом 
«ЭЛСАТ» не сумел.

Неурожайный тур: три гола – потолок

Брестское «Динамо» в одном 
из центральных матчей тура 
принимало 18 апреля  
ФК «Минск», который  
стал настоящим открытием  
старта сезона. 

В первых трех матчах чемпионата столич-
ная команда последовательно сыграла со 
всей призовой тройкой последнего первен-
ства, набрав 7 очков из 9 возможных. После 
таких рекомендаций все специалисты резко 
обратили внимание на «Минск», став про-
рочить команде ни много ни мало борьбу за 
медали. Так что брестские динамовцы выхо-
дили на эту встречу не в качестве фаворитов, 
тем более что последнюю игру подопечные 
Юрия Пунтуса блекло проиграли на выезде 
бобруйской «Белшине».

Но, как выяснилось, футболисты из города 
над Бугом провели работу над ошибками. В 
первом тайме воротам Александра Плотни-
кова угрожали два Андрея, некогда сами за-
щищавшие цвета брестского клуба. В одном 
эпизоде Разин навесил на линию вратарской, а 
Шеряков головой переправлял мяч в левый от 
себя угол, но Плотников выручил. Хозяева от-
метили прицельным ударом Романа Василюка 
в правый угол. Чуть позже нападающий гостей 
Дмитрий Осипенко ответил своим ударом в 

Победа после работы над ошибками

В битве за бронзовые награды все решила 
вылазка Юрия Елина к вражеским воротам на 
15-й минуте встречи. Впоследствии «Джокер» 
мог свести матч к ничьей, но за 2 минуты до 
финального свистка Егор Лозинский не забил 
пенальти, попав в штангу. 

В Первой лиге главный претендент на чем-
пионскую корону «Канталь-Союз» проигрывал 
после первого тайма «БЭМЗ-Голиафу», но во 
второй половине две голевые акции Алексея 
Кубика поменяли ситуацию на поле. По кон-
цовке Сергей Банас упрочил победный счет 
«союзных». Преследующий лидера «Волис 
строй» уверенно начал игру с «Сантой», про-
ведя 2 мяча. Но, совершив два ляпа подряд, 
вратарь «волисов» уравнял шансы. Страсти 
во втором тайме накалились до небольшой 
потасовки, по результатам которой командам 
пришлось доигрывать в усеченных составах. 
Но «Волис строй» все же довел матч до по-
беды, обеспеченной дублями Романа Ховавко 
и Александра Хомичука. 

А вот «Сахарный завод», выигрывая 4 мяча (!)  
за дюжину минут до окончания матча с «Ра-
ботничками», неожиданно упустил верную 
победу. Александр Троцюк и хет-трик Сергея 
Коржа, забившего последний гол головой, стали 
полной неожиданностью для расслабившихся 
футболистов из Жабинки.

В низшем дивизионе в каждом туре меняется 
лидер. Но если ранее местами менялись лишь 
«Трансконсалт» с «Вам Радом», то ныне осеч-
ка «консультантов» позволила выскочить на  

первую строчку турнирной таблицы «Ниве», ко-
торая успела сыграть в минувшее воскресенье 
сразу 2 игры. Обе они были победными. 

Табло результатов
Лидер-лига:
Спол-Брест – Атлетик 2:2 (О.Кравчук – 7’, 

12’; Кетько – 13’, Козич – 29’), Фламенго – 
Спартак 1:0 (Акамелков – 32’), ПСЖ – Гранд 
2:1 (Плечко – 30’, Тричик – 47’ (пен.); автогол –  
44’), Гефест-Техника – ЭЛСАТ 2:1 (Позняков –  
5’, Лысюк – 18’; Мазур, – 42’ (пен.)), ЦУМ – Са-
вушкин продукт 2:1 (Шелест – 30’, Король – 32’; 
Марчук – 15’), Джокер – Сенаторс 0:1 (Ю.Елин –  
15’), Лагуна – BRW 0:0, PKS Pogon – Гермес 
1:3 (Якимчук – 46’; Прико – 7’, Кисель – 13’, 
Кипень – 50’).

Первая лига:
Белинвестбанк – Эверест 1:0, Волис строй –  

Санта 4:3, ОАО «БЧК» – Пушкари 2:2, ZGS – 
Торнадо 1:0, Канталь-Союз – БЭМЗ-Голиаф 
3:1 , Сахарный завод – Работнички 4:4, JBD –  
Абсолют 0:1.

Вторая лига:
Maximus – Юнит 5:2, АКВА – Ноктюрн 6:0, 

Трансконсалт – Термо-Брест 2:5, Брестпромна-
ладка – Экспресс 5:3, Ратибор – Брестстрой-
проект 3:3, Вам Рад – Bastion 2:1, Армагеддон –  
Диса 2:1, Легион – Шторм 3:6, Нива – Standard 
3:0, Славия – Орион 0:3, Коммунальник – Экс-
пресс 3:3, Нива – Ратибор 3:1.

Андрей ЛОЖКИН

дальний угол. Еще одну возможность изме-
нить стартовые нули создали брестские за-
щитники. Александр Тарабанов справа вкатил 
мяч в штрафную, где в одиннадцати метрах 
от ворот оказался без опеки Владимир Бе-
резовский. Но удар у него явно не получился, 
и мяч достался минскому вратарю. 

После перерыва Андрей Шеряков был 
заменен Евгением Лошанковым, а вот Ра- 
зин продолжал терзать оборону брестчан  

разрезающими пасами. Один из них едва 
не вывел один на один с вратарем хозяев 
свежего Лошанкова, а другой предоставил 
возможность Дмитрию Осипенко, но дриб-
линг последнего оказался бессилен против 
Владимира Щербо. Развязка же наступила в 
последние 15 минут поединка. Первую ошибку 
защитника гостей, промазавшего головой 
по мячу, исправил боковой судья, отмашкой 
«вне игры» остановивший выход Василюка 
тет-а-тет с вратарем гостей. А через 2 ми-
нуты Плотников с ноги сильно выбил мяч, 
тот проскочил сквозь всю защиту «Минска», 
и Роман Василюк получил уже легитимное 
право встретиться с глазу на глаз с вратарем 
гостей Скиндерисом. Шансов последнему 
капитан «Динамо» не оставил. На 85-й минуте 
защитник минчан воткнулся с мячом в Зазу 
Челидзе, который, сначала прибрав мяч к но-
гам, затем отправил в забег к чужим воротам 
Мозолевского. Дмитрий также был точен на 
свидании со Скиндерисом. 

Окончательно расслабиться до свистка 
не позволил брестчанам Андрей Разин. Он 
великолепной «пушкой» уложил кожаную 
сферу в дальний угол ворот без особых шансов 
для Плотникова. Но викторию динамовцы 
не упустили. Она подняла брестчан на 4-ю 
позицию в таблице.

Андрей ЛОЖКИН

Момент игры «Динамо» (Брест) – ФК «Минск»
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